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Indigna al presidente Eduardo 
Lugo la actitud de Poncho Kelly

José María Castañeda 

Guadalupe Manzano, jefe de 
fiscales en la actual administración, 
entrevistado ayer en los bajos de 
la presidencia en torno a la actitud 
abusiva del comercializador de 
frijol vulgar coyote, quien bajo el 

argumento de que la 
banqueta y media calle 
son de su propiedad, 
desalojó a una humilde 
vendedora de tacos que 
tenía su puesto en la 
calle frente a uno de sus 
negocios.
El funcionario dijo 
que al ser puesto de 
su conocimiento el 
presidente municipal 
Eduardo Lugo, este 
mostró su indignación, 

girando órdenes al responsable 
jurídico del ayuntamiento para 
que este tomara el caso, luego que 
nadie que se gane la vida de manera 
honrada puede ser víctima de la 
esquizofrenia de un particular, el 
jurídico de la administración Lic. Ávila 

Míreles,  en  respuesta dijo que en el 
caso de Alfonso Kelly Ceja, este es 
dueño de la pared de su finca para 
adentro, jamás podrá ser dueño 
de la banqueta y mucho menos de 
media calle como lo estableció ante 
la vendedora de tacos, por lo que al 
ser llamado Kelly, para que aclarara 
la situación, este argumentó que 
quienes tienen concesionado los 
locales de su propiedad por pagar una 
renta se quejaron, ya que aseguraron 
que la vendedora de tacos quien 
dicho sea de paso instala su negocio 
después de las 4 de la tarde, afectaba 
la zona de estacionamiento de los 
probables clientes, por lo que dijo y 
reconozco que mandó estacionar 
los camiones que utilizo para 
transportar el frijol de la parcela a mi 
almacén, en el lugar donde se instala 

la vendedora de tacos.
Ignoramos el desenlace de la 
aberrante actitud de Kelly Ceja, quien 
primeramente le pidió a la vendedora 
de tacos que le pagara 50  pesos 
diarios por dejarla que se instale en 
el lugar y que como esta se negó 
argumentando que ella pagaba una 
plaza al ayuntamiento por trabajar 
de 14 pesos con 50 centavos diarios, 
no iba a pagar los 50 pesos que le 
pedía Kelly.
Por lo pronto el Profe Lugo, tomará 
cartas en el asunto y es que la 
banqueta y mucho menos media 
calle le pertenecen al de Sentispac  
amén de que no puede atentar 
contra la libre empresa,        por lo 
que veremos de manera posterior en 
que termina este affaire, seguiremos 
informando.

Abandonan sala de Cabildo regidores, 
tienen temor a toparse con indigentes 

José María Castañeda 

La sala de cabildo luce como velorio 
de leprosos, luego que los regidores 
de la actual administración simple 
y sencillamente no  acuden a su 
centro de trabajo, quizá para evitar 
que sus representados acudan 
a pedirles algún apoyo para la 
compra de medicina u otros.
Hace algunos ayeres cuando 
era presidente municipal Raúl 
Mercado Guerrero, diariamente 
acudía a la presidencia  poco 
antes de que el reloj marcara las 
14:00 horas a pedirle al entonces 
tesorero Demetrio Delgado, lo 
recaudado por concepto de pago 
de actas de nacimiento, cobro 
de plazas pago de multas etc. 
Etc. Y ahora que debe de estar 
en la presidencia para atender su 
función de regidora plurinominal 
sencillamente no acude, porque 
ahora en vez de recoger, tienden 
a desembolsar eso si quiere ante 
las peticiones que le hagan las 
personas solicitantes.
En mis poquito más de 40 años 
como comunicador, jamás había 
visto tanta indolencia por parte 
de los regidores, esos mismos 

que cuando acuden a la junta de 
cabildo tragan como pelones de 
hospicio, ya que estos jamás se  
mal pasan, por lo que pasando las 
2 de la tarde tienen que hacerles 
llegar sus respectivos platillos de 
mariscos, o algún platillo de los 
mejores cortes de carne, porque 
ellos no comen frijoles.
Ayer que acudí a la 
presidencia, varios 
fueron los indigentes  
o personas dicho sea 
más propio que acuden 
a la presidencia en 
busca de algún apoyo 
económico, echando 
pestes se devolvían 
argumentando que 
los regidores eran 
unos miserables 
cuyas promesas de 
campaña a la hora 
en la que buscaban el 
voto prometían hasta 
los bueyes y la carreta 
y ahora que les toca 
a ellos responder a 
las promesas hechas, 
simple y sencillamente 
no van a la presidencia,  
bueno no van ni 

siquiera los días 15 y 30 de cada 
mes, luego que al depositarles su 
sueldo en las cuentas bancarias 
por lo que además de evitarse 
la fatiga  de subir las escalinatas 
que comunican a la planta alta 
de la presidencia, evitan también 
toparse con personas que a lo 
único que van es a sangrarlos 

económicamente, sea por 
Dios con estos representantes 
populares,  En ediciones siguientes 
daremos a conocer los nombres 
de estos personajes, que como lo 
dijera en la pasada administración 
su homóloga Irma Virgen de las 
Haciendas a -Ella le vale madres 
pues ya va de salida. 

Avanzaremos de la mano 
hacia nuevos estadios de 

desarrollo: Navarro Quintero
Legisla 
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De lo conflictivo a lo 
problemático nuestro 

hermoso Cerro de San Juan
 

Gilberto Silvestre Beltrán, 
artista plástico nayarita

Constantemente se oyen voces diciendo 
que en Tepic y todo Nayarit, el arte 
y la cultura se han estado olvidando 
por parte de los gobiernos estatales 
y municipales, pues se le hace poca 
promoción o que no se les pone la 
atención debida, siendo que el arte y la 
cultura son esenciales para el desarrollo 
intelectual y espiritual del ser humano.
Es por esto que el Foro Cultural Ofelia 
Domínguez Jiménez, que dirige la 
licenciada Ana María Ibarra Tovar, no 
ceja en su empeño de estar promoviendo 
cotidianamente exposiciones de 
pinturas en todos sus aspectos y estilos, 
así como eventos musicales, teatrales 
y de bailables tanto tradicionales como 
clásicos; eventos en los que se han 
presentado artistas de prestigio estatal 
y nacional.
Es por esto que ahora está promoviendo 
e invitando a todo público para el 
próximo viernes 28 de abril del presente 
año a la exposición “Contorsiones” 
del artista plástico nayarita, Gilberto 
Silvestre Beltrán; exposición que se 
llevará a cabo en las instalaciones del 
foro Ofelia Domínguez Jiménez, que se 
ubica en la avenida Insurgentes número 
160 poniente, casi esquina con la calle 
Oaxaca, al sur-poniente del Centro 
Histórico de la capital nayarita.
Es artista plástico Gilberto Silvestre 
Beltrán basa su obra en las emociones 
que trasmiten el rostro y el cuerpo 
humano; en la no figuración, pues dibuja 
al instante con modelos presentes 
de los que toma sus expresiones y, 
precisamente las contorsiones que 
generan sus músculos con el movimiento 
corporal y del rostro, plasmándolos sus 
movimientos en forma instantánea.
Silvestre Beltrán no es un improvisado, 
pues a lo largo de su vida ha participado 
en varias exposiciones tanto a nivel 
nacional como en el extranjero. 
Actualmente dirige el proyecto 
multidisciplinario Figurativo Colectivo, 
primer performance en Nayarit de 
Pintura, Música y otras disciplinas 
como Teatro y Danza con el que se ha 
presentado en diferentes festivales 
locales y nacionales como el Festival 
Amado Nervo en diversas ediciones. 
Es también coordinador del Taller de 
Plástica Tepic, en las Ruinas de Jauja, 
coordinador de artes y de los talleres 
de figura humana con modelo y 
fundamentos de pintura al óleo en Casa 
Fenelón. También imparte clases de 
dibujo.

Gilberto Silvestre ha participado en 
diferentes exposiciones colectivas a 
nivel local, nacional e internacional entre 
las que destacan: “Visión panorámica 
del arte nayarita”. En el año 2010 recibió 
mención honorífica por la obra “Villita, 
niño fantasma”, en la 13ava Bienal 
del Noroeste, en el Museo de Artes 
de Sinaloa. En octubre de 2011 fue la 
Exposición Itinerante por el Noroeste 
que comprendió los estados de Sinaloa, 
Sonora, Baja California Sur y Norte y 
Nayarit, exposición que se alargó hasta 
el año 2012. También este artista 
plástico, participó en la Exposición 
Internacional de Carpeta de Gráfica 
Nervo 100 + Uruguay y Hollywood.
Estuvo también en el año 2019 en 
la Exposición colectiva simultánea 
“Presencia” en Care Art Gallery en 
Oakland, California. En la exposición 
colectiva simultánea “A 100 años de 
la muerte de Zapata” que se llevó a 
cabo en Jalisco, Nayarit, Michoacán, 
Quintana Roo y Oaxaca. En el 2020 
estuvo en Barcelona, España en el Primer 
Salón Ítaca Internacional, en la Galería 
Crearium, Monzón, España y Galería II 
laboratorio, Trasvere, Roma. En 2021 
recibió mención honorífica en el Museo 
Casa de las Nacionalidades de Moscú, 
Rusia, en la categoría de Gráfica con 
la obra “Tempestad Tranquila”. En el 
2022 recibió el Premio Estatal de Artes 
Visuales, en la Feria Internacional Arteria, 
edición XX. Y en 2023 estuvo en Monzón 
Huesca, Aragón, España.
Gilberto Silvestre Beltrán nació en 
Tepic, Nayarit, desde niño le llamó el 
arte de la pintura expresiva, por lo 
que, autodidácticamente comenzó a 
adentrarse en este arte, experimentando 
principalmente con diversas técnicas 
pictóricas como el aerosol, el acrílico, 
pastel, óleo y, desde luego, la gráfica. 
En 1997 toma un curso en el taller 
“Claroscuro” del maestro Pedro Cassant. 
En 2016 toma un diplomado en artes 
visuales denominado “El ego, la evolución 
y la decadencia”, impartido por maestros 
del Instituto Nacional de Bellas Artes 
(INBA) y, en ese mismo año, entra a un 
taller de pintura al óleo impartido por el 
maestro José Luis Malo, del estado de 
Jalisco. Y en 2019 participa en un taller 
de dibujo con el maestro Andrés Vázquez 
Gloria, de Aguascalientes.
Bien por el Foro Cultural Ofelia Domínguez 
Jiménez, por promover constantemente 
el talento de artistas nayaritas.
Sea pues. Vale.

Por Pepe Reyna

Para una inmensa mayoría de 
tepicenses, nuestro Cerro de San 
Juan no deja de ser un espacio 
con graves problemas, año con 
año, al inicio de cada temporada 
de sequía. Es a partir de enero de 
un año nuevo y hasta el arribo de 
la temporada de lluvias cuando la 
preocupación crece en la capital 
nayarita con la aparición de los 
incendios forestales, no exclusivos 
de nuestra ciudad sino parte del 
ataque del fuego a la totalidad de 
los estados del país donde la falta 
de humedad provoca este tipo de 
siniestros.
Se dice que el actual ha sido el 
peor desastre de muchos años 
a la fecha en perjuicio de la 
riqueza natural de tan querida y 
representativa montaña, lo cual 
se podría explicar por la sequía 
imperante en los primeros meses 
del 2023, luego de una ausencia 
prolongada de lluvia desde 
octubre del año pasado, o sea que 
en todo ese tiempo padecimos 
de la falta de las tradicionales 
cabañuelas de diciembre o de 
enero y febrero como respuesta a 
un adverso cambio climático que 
cada vez empeora.
Eso en lo que respecta a la falta de 
impulso de la naturaleza a la acción 
de lluvias extemporáneas- hay que 
ver cómo en algunos estados del 
país se ha estado bombardeando 
a las nubes para hacer llover-, pero 
en lo que respecta al Cerro de San 
Juan, las autoridades nayaritas y 
el propio gobernador del Estado 
han venido involucrando en 
el problema a gente que, por 
intereses económicos, pudiera 

estar provocando la destrucción 
de la montaña mediante el 
uso del fuego en la quema de 
cañaverales cercanos, en la 
erosión que pudieran estar 
causando productores de agave y 
de aguacate que vienen de otras 
partes del país, y hasta se  habla 
de posibles fraccionadores 
de terrenos y de los siempre 
señalados saqueadores de 
materiales para la construcción 
que son transportados a otras 
entidades.
De todos esos posibles 
depredadores hablan las 
autoridades nayaritas, de quienes 
se dice que hay carpetas de 
investigación que los puede llevar 
a la cárcel. Un problema bastante 
delicado del que se esperan 
mayores resultados contundentes 
en los próximos días.
Por lo pronto, en los momentos de 
redactar esta especie de columna 
periodística ya había noticias de la 
parte oficial en el sentido de que el 
fuego del Cerro de San Juan había 
sido no solamente controlado sino 
vencido en su totalidad. Ahora 
lo importante es que no haya 
rebrotes del fuego, por aquello 
de lo que se dice por ahí de que 
siempre quedan cenizas.
Ah, y nuestro reconocimiento a los 
valientes y esforzados tripulantes 
de los helicópteros que estuvieron 
sobrevolando y lanzando 
toneladas de agua y   productos 
químicos apagafuegos sobre 
nuestro bello cerro en desgracia. 
Y para todos los equipos humanos 
que, incluso, sacrificaron hasta 
horas de sueño   y arriesgaron 
la vida para librar a Tepic de tan 
ardiente problema.

Éxito en los nacionales, gracias a los padres 
de familia y entrenadores: Raúl Palacios 

José María Castañeda 

Sorprende a la familia beisbolera el nacimiento en el panorama 
nacional, el surgimiento de nuestra entidad en el rey de los 
deportes el béisbol, luego de las magníficas actuaciones que 
ha logrado nuestra entidad en los nacionales en el rey de los 
deportes, en las categorías infantiles.
Para hablar sobre el tema sostuvo el 
reportero una entrevista vía telefónica 
con el delegado en Nayarit del béisbol 
Raúl Palacios, quien como de todos es 
sabido fue un representativo dentro del 
picheo de aquella desaparecida liga del 
Noroeste quien ahora se desempeña 
como delegado nacional en este 
deporte, Raúl, a que atribuyes los logros 
en el béisbol infantil que se han logrado 
en los últimos años, donde Nayarit se 
ha puesto a la par con equipos que 
anteriormente pensar en  competir en 
contra de ellos y soñar con ganarles era 
prácticamente misión imposible, Raúl: “si mira Chema 
considero que esto se ha logrado gracias a la decidida 
participación de entrenadores como de Villela, quien 
no sé, si tenga sueldo o no, pero este ha sido una 
pieza fundamental para el desarrollo del béisbol en 
sus diferentes etapas, y desde luego la participación 
de los padres de familia, que apoyan económica y 
moralmente a sus menores hijos, para que estos 
puedan participar en sus diferentes etapas como pre 

iniciación, iniciación etc. 
El béisbol es un deporte caro, ahora vamos a tener un 
campeonato de iniciación de 5 a 6 años en Zapopan 
Jalisco, y ya tenemos a nuestros representativos 
afortunadamente hay personas que nos ayudan 
como es el caso de un Ingeniero que trabaja en el 

ayuntamiento de Rosamorada, quien sin pensársela,  
yo apoyo  mucho dijo #yo apoyo a la selección con un 
juego de uniformes.
Chema cada juego de uniformes tiene 
un costo de  20 mil pesos y aun así  dijo, 
yo pongo una camada de uniformes para 
la selección, los padres de los menores 
que nos representaran dijeron que ellos 
apoyando a sus hijos pondrían otro juego 

de uniformes, por lo que nuestros representantes 
tendrán dos juegos de uniformes y eso nos motiva a 
nosotros como entrenadores.
En lo que refieres al surgimiento de Nayarit en los 
nacionales mucho tienen que ver los entrenadores 
a los que se les puede ver en los campos deportivos 

con parvadas de niños que ven el béisbol, 
un deporte que a la larga rendirá frutos, 
tenemos la primera etapa que es la de 
pre iniciación menores de 5 años luego 
la etapa de iniciación de 5 y 6 años, 
continuamos con la etapa de iniciación 
de 7 y 8 años, y todo esto se ha logrado 
al entusiasmo de los niños quienes con el 
apoyo de sus padres desfogan su niñez 
en la práctica de un deporte    que ha sido 
fundamental en Santiago y desde luego en 
Nayarit, aquí vamos a ver peloteros de la 
talla de Manuel Parra, del Zurdo Yánez, de 
Oswaldo Chavarin y de tantos otros  que 
fueron referentes en el béisbol profesional 

enfatizo en esta primera entrega el Orgullo de la 
Colonia Cuauhtémoc Raúl Palacios  Arvizu.

Sedan se lleva a adulto mayor 
en la Colonia Prieto Crispín  

Por César Gutiérrez 

Se registró un fuerte accidente en la col 
Prieto Crispín, en la esquina de la Avenida 
Principal y calle Mártires 26 de Enero de 
esta ciudad, con saldo de una persona 
lesionada. 

A la llegada de los cuerpos de seguridad 
y de rescate se conoció que un vehículo 
marca Volkswagen, tipo Jetta, color café, 
placas RGF-977-A, circulaba a exceso 
de velocidad por la calle Mártires 26 de 
Enero y poco antes de llegar a la Avenida 
Principal, no hace el alto que marca la 
arteria vial, cuando viaja una motocicleta 
marca Italika, tipo 110, color blanco con 
negro, placas 83RLU8, la cual llevaba 
preferencia, misma que es impactada y 
su conductor pega contra el parabrisas 
del sedan, cayendo al asfalto lesionado. 
Paramédicos de Protección Civil y 
Bomberos del Municipio trasladaron al 
lesionado a un nosocomio debido a un 
traumatismo craneoencefálico severo. 
Elementos de la Policía Municipal 
acordonaron la zona para preservar la 
escena y aseguraron al conductor del 
vehículo para ser puesto a disposición del 
Agente del Ministerio Público de Atención 
Temprana quien determinara su situación 
legal, y finalmente Policía Vial ordenó 
remitir las unidades al corralón.



12 3MUNICIPIOS GOBIERNOJueves 27 de Abril de 2023Jueves 27 de Abril de 2023 Jueves 27 de Abril de 2023Jueves 27 de Abril de 2023

Gobierno de Acaponeta lleva apoyo 
a artesanos de la zona serrana 

Bibliotecas del municipio son 
espacios libres para todos 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Buscando impulsar la reactivación de 
la economía de nuestros artesanos del 
municipio, el Gobierno De Acaponeta 
proporcionó un apoyo a través de 
FONART que contribuye en el fomento 
de sus actividades. 
Para este fin, el presidente municipal 
de Acaponeta, Manuel Ramón Salcedo 
Osuna, estuvo esta mañana en la zona 
serrana acompañado por la Directora 
del Consejo Estatal para la Cultura 
y las Artes de Nayarit, Gloria Pérez; 
del Director de Casa de la Cultura 
Alí Chumacero, Cristian Mendoza, 

además de las Regidoras, Tamara 
Gómez y JoseFina Segovia, realizando 
la entrega directa de este importante 
beneficio, donde también participó la 
Gobernadora de Santa Cruz, Fidencia 
de Jesús Juárez.
Sin duda este recurso ayudará a que los 
artesanos puedan crear más productos, 
que van desde bolsas, joyería, 
servilletas, sudaderos, huaraches y 
otras manualidades tradicionales, 
como parte del compromiso conjunto 
entre Manuel Salcedo y el Gobernador 
del Estado de Nayarit, Miguel Ángel 
Navarro, para impulsar la reactivación 
económica de este importante sector.

Pedro Bernal/ Gente y Poder  

En el marco de la conmemoración del Día 
Mundial del Libro y Derechos de Autor, el 
Gobierno De Acaponeta creó diversidad 
de actividades alusivas donde niños, 
niñas y jóvenes han tenido la oportunidad 
de participar.
Es por medio de la dirección de 
Educación y Bibliotecas que encabeza 
el Prof. Habacuc Contreras, que esta 
semana se ha trabajado en diferentes 
puntos fomentando la lectura y la sana 

convivencia entre las y los asistentes. 
Para este fin, la biblioteca Lic. Benito 
Juárez de la cabecera municipal ha 
recibido a alumnos de la escuela Miguel 
Hidalgo, mientras que en Carlos Alonso 
Rojas de La Bayona, se dio la bienvenida 
a las y los pequeños del plantel educativo 
Estado de Jalisco.
Con el mismo sentido y porque todos 
merecen disfrutar de un espacio donde 
puedan crear, aprender y divertirse, se 
visitó la primaria Miguel Hidalgo de la 
comunidad de Santa Cruz.

Avanzaremos de 
la mano hacia 

nuevos estadios 
de desarrollo: 

Navarro Quintero
En reunión de trabajo en la Ciudad de México, 
el gobernador del estado, Miguel Ángel 
Navarro Quintero sostuvo un importante 
encuentro con quienes comparten la visión 
de un mejor estado y país.
“En la Ciudad de México, capital de nuestra 
nación, tuve ocasión de conversar con mis 
amigos el señor Secretario de Gobernación, 
Lic. Adán Augusto López Hernández, y el 
señor Secretario de la Función Pública, Lic. 
Roberto Salcedo. Hay mucho que avanzar 
en el proyecto de transformación de nuestro 
país que encabeza el señor Presidente de la 
República. Avanzaremos de la mano hacia 
los nuevos estadios de desarrollo que la 
sociedad demanda”.

Nuestra tierra ofrece 
seguridad para la inversión: 

Doctor Navarro Quintero 
Por ello es que contamos con las y los empresarios y su 

compromiso social

Con la visión puesta en seguir 
llevando a Nayarit al escenario 
nacional y mundial, el gobernador 
del estado, Miguel Ángel Navarro 
Quintero, continúa cumpliendo una 
importante agenda de trabajo, en la 
Ciudad de México.
“Durante esta intensa 
gira de trabajo en la 
Ciudad de México, 
tuve ocasión de visitar 
al Presidente del 
Consejo Coordinador 
Empresarial, Francisco 
Cervantes Díaz; 
conversamos sobre 
todas las oportunidades 
que ofrece Nayarit. 
Nuestra tierra que 
ofrece seguridad para 
la inversión: por ello 
es que contamos con 
las y los empresarios, 

y su compromiso social, para que 
nuestro estado y su gente alcancen 
todo el potencial que hemos 
construido con nueva infraestructura 
y el fortalecimiento del estado de 
derecho”.
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Legisla Congreso para agilizar proceso de adopciones 
*Las y los diputados reforman la Ley de Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes

¡Familias de Nayarit!
Este 30 de abril el Sistema DIF 
Nayarit, Corazón de Tu Gobierno, 
quiere celebrar a las Niñas y Niños 
en grande en el Parque la Loma. A 
partir de las 10 de la mañana, ven y 
disfruta de un día lleno de diversión 
y sorpresas. Habrá regalos, juegos, 

carrusel, trenecito, tirolesa, pinta 
caras y muchas actividades más 
¡COMPLETAMENTE GRATIS para 
ellas y ellos! 
¡No faltes! Te esperamos para vivir 
un día inolvidable con tus hijos e 
hijas.

Tepic.- Garantizar el acceso a un proceso 
de adopción ágil y simple, busca una de las 
reformas a la Ley de Derechos de Niñas, Niños y 
Adolescentes, aprobada por las y los diputados 

integrantes de la Comisión de Niñez, Juventud 
y Deporte, en la 33 Legislatura que preside la 
parlamentaria Alba Cristal Espinoza Peña.
En la modificación a diversos artículos de la 

Ley en mención, 
se prevé que los 
menores que se 
encuentren en 
proceso de adopción 
sean ubicados con 
su familia de origen 
para su cuidado, 
proceso que debe 
ser guiado por la 
autoridad, a fin 
de buscar en todo 
momento el interés 
superior de las y los 
menores de edad.
En este mismo 
tema, las reformas 
estipulan que se 
tendrá un sistema 
de información en 
el que se registren 

las niñas, niños y adolescentes adoptados y 
las familias de acogida de cada uno, además 
se establecerán medidas de protección para 
evitar la inestabilidad emocional del menor.
En el dictamen aprobado, se argumenta que 
la diputada Any Marilú Porras Baylón, fue la 
iniciadora de la reforma a los artículos 2, 27, 
30, 31, 54, 89 y 92 de la Ley de Derechos de 
Niñas, Niños y Adolescentes, que se enfoca al 
proceso de adopciones, y que en su conjunto 
buscan lograr una legislación actualizada y 
moderna que ampare los derechos de las y los 
menores. 
De igual manera, el cambio al ordenamiento 
contempla implementar medidas especiales a 
niñas, niños y adolescentes que sean separados 
de su entorno familiar, garantizar los derechos 
de los menores adoptados, presentar a infantes 
desamparados ante el DIF Estatal, prevenir la 
deserción escolar y otorgar el reconocimiento 
del derecho de acceso a internet.
El dictamen resuelto será analizado, discutido y 
en su caso aprobado por las y los legisladores 
en Sesión Pública Ordinaria en los próximos 
días.

UN CONCURSO DE DISFRACES se realizará el domingo 30 de abril dentro del Festival de las Niñas 
y los Niños que organiza el Gobierno de Tepic, los premios son un Nintendo Switch, una bicicleta 

y un smartphone para los tres primeros lugares.

Pedaleando por la 
salud en Tecuala 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Para conmemorar el mes de la salud, el H. XXX 
Ayuntamiento de Tecuala a través de la dirección de 
Servicios Médicos Municipales y Fomento al deporte; 
organizaron una bici ruta denominada “Pedaleando por la 
Salud”, el recorrido se realizó por las principales calles de 
nuestro municipio.
La ruta fue encabezada por el alcalde municipal Prof. 
Francisco Javier Partida y la presidenta de Dif, L.E. 
Nubia Alejandra Partida; así como funcionarios de esta 
administración.
Al finalizar, se llevaron a cabo encuentros deportivos entre 
las escuelas primarias “Constitución de 1857” y “Miguel 
Hidalgo”
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DIMENSIÓN POLÍTICA 
Por EZEQUIEL PARRA ALTAMIRANO

*Convenio para beneficiar a niños y adolescentes   *Suscrito por cinco dependencias, a la cabeza DIF 
v  *Buenos discursos de Rocío González y Lomelí P.   *Ellos en representación del Poder Judicial estatal    

*Retomamos la entrevista con Brígido Ramírez G.   *De Prensa Libre trabajó en “Tabaco en Rama”

CUANDO EN UN equipo de trabajo o un Gabinete de 
Gobierno estatal, como es el caso, anida la buena voluntad 
y suman esfuerzos, el resultado se garantiza desde el 
momento mismo del acuerdo.
Así lo hemos visto en el caso de la firma del convenio 
interinstitucional para el fortalecimiento de las acciones 
del Sistema de Protección Integral de Niñas, Niños y 
Adolescentes, en el que se ha incluido la capacitación y 
especialización, actividades prioritarias del acuerdo de 
voluntades. 
Se trata de un convenio marco, principalmente de 
capacitación y especialización como decimos, que acaba 
de ser suscrito entre el Poder Judicial de Nayarit que preside 
la magistrada Rocío Esther González García, y otras cinco 
instituciones: la Secretaría General de Gobierno, la Fiscalía 
General, el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia 
(DIF), la Secretaría de Seguridad Pública y Protección 
Ciudadana, así como la Comisión Estatal de Atención 
Integral a Víctimas del Estado.

POR EL BIEN DE LOS NIÑOS Y ADOLESCENTES NAYARITAS
De conformidad con el fondo mismo del asunto, el objeto 
principal del acuerdo de voluntades con la Asociación 
Mexicana de Especialistas y Operadores en Justicia para 
Adolescentes (Ameoja) y los respectivos convenios 
interinstitucionales es dotar de mejores herramientas 
teórico-prácticas a operadoras y operadores jurídicos de 
las diversas instituciones públicas, así como a Abogadas y 
Abogados en el libre ejercicio de la profesión, a fin de que 
cumplan de manera eficiente y eficaz su responsabilidad 
en el sistema de justicia para niñas, niños y adolescentes.
Este evento protocolario tuvo lugar en el salón de plenos 
“Prisciliano Sánchez Padilla” del Poder Judicial, con la 
asistencia de los Plenos del Tribunal Superior de Justicia y 
el Consejo de la Judicatura.
LOS FIRMANTES
Se sumaron a la firma del documento el Notario Público 
con licencia Juan Antonio Echeagaray Becerra, titular 
de la Secretaría General de Gobierno; el Fiscal General 
de Nayarit, Petronilo Díaz Ponce Medrano, el maestro 
Mauro Lugo Izaguirre, Director General del Sistema 
para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF Nayarit), 
el penitenciarista Jorge Benito Rodríguez Martínez, 

Secretario estatal de Seguridad Pública y Protección 
Ciudadana, así como el licenciado Arturo Gerardo García 
Álvarez, Comisionado Ejecutivo de la Comisión Estatal de 
Atención Integral a Víctimas del Estado.
Por la Ameoja firmó el convenio su Presidente, maestro 
Efrén Enríquez Pineda, quien dijo que la justicia para niñas, 
niños y adolescentes tiene una evolución constante y 
reclama una especialización como la que permitirá el 
mencionado acuerdo de voluntades. Reconoció Enríquez 
Pineda la colaboración y la voluntad de apoyo que al 
efecto ha brindado el Poder Judicial de Nayarit.
Debemos decir que los servidores públicos que 
intervinieron en la firma del convenio hicieron uso de la 
palabra y coincidieron en destacar la importancia de la 
capacitación para que cada institución contribuya en 
mejores condiciones al cumplimiento de su responsabilidad 
dentro del mencionado sistema.
ROCÍO GONZÁLEZ Y LA RESPUESTA INTEGRAL
En su oportunidad, la Magistrada Presidenta del Poder 
Judicial destacó que el mencionado sistema “es integral, 
como integral es la respuesta que las instituciones 
públicas relacionadas estamos dando a los grandes 
retos de la protección de un importante sector social de 
nuestro estado. Para el cumplimiento de este compromiso 
fundamental --insistió--, cada una de las instituciones 
contamos con personal calificado y dispuesto para 
afrontar la responsabilidad que conlleva la justicia para 
adolescentes”.
González García precisó que al efecto se ha contado 
con la valiosa colaboración de la Ameoja, gracias a lo 
cual se impartió un primer Diplomado de Certificación 
en el Sistema Integral de Justicia para Adolescentes, 
y esta misma tarde, especificó, daría inicio el segundo 
Diplomado, para el cual están registrados ciento veintisiete 
operadores jurídicos, incluyendo servidoras y servidores 
judiciales, personal de las instituciones de referencia, así 
como Abogadas y Abogados postulantes.
Finalmente, agradeció la colaboración interinstitucional 
“para el cumplimiento de los propósitos del Convenio 
Marco que hemos suscrito, en bien de esa nueva 
generación que merece lo mejor y nos extiende la mano 
para que caminemos juntos hacia un mejor Nayarit y un 
México mejor”.

HUMBERTO LOMELÍ PAYÁN Y 
LA EXPOSICIÓN DE MOTIVOS
Presente en el evento el Presidente de la Comisión de 
Capacitación del Consejo de la Judicatura, Humberto 
Lomelí Payán, tuvo a su cargo la exposición de motivos 
y señaló que con el objeto de ofrecer mejor servicio 
y resultados idóneos a una sociedad cada vez más 
demandante, hoy no prosperan proyectos unilaterales 
ni esfuerzos aislados, de ahí la importancia de acciones 
interinstitucionales como las concertadas. 
Por último, el doctor Lomelí Payán externó su 
seguridad de que “este evento enaltece a nuestras 
instituciones, por lo que atendiendo el principio 
de interés superior del menor, que por disposición 
constitucional se establece, auguro éxito para las 
niñas, niños y adolescentes de nuestro estado”.
LA ENTREVISTA CON BRÍGIDO RAMÍREZ
En otro orden de ideas, digamos que si bien dejamos 
pendiente la interesante entrevista que de reportero 
a reportero nos concedió hace días Brígido Ramírez 
Guillén, Decano del Periodismo en Nayarit, hoy la 

retomamos para decir que de acuerdo con nuestro colega 
y amigo, en aquellos años de los 50s había en Nayarit “una 
empresa norteamericana muy fuerte económicamente, 
llamada ‘Tabaco en Rama’, fui para ver si podría yo ingresar 
pero me pidieron que si podía cubrir el departamento de 
‘Atención de humedad’”.
Cuenta que “me explicaron todo, principalmente el tipo 
de control que se tenía en cuanto a propiciar la humedad 
necesaria, pero había dos controles: cuando llegan los 
campesinos en los camiones que, entrando checaban la 
humedad pero ya después trabajando el tabaco, había que 
preparar las máquinas pues el tabaco llegaba con otro tipo 
de control de humedad”.
MANDAN ENVIADO ESPECIAL
DE EE.UU. PARA ENSEÑARLO
Recuerda que en esas fechas “llegó un norteamericano 
especial para enseñarme en el buen manejo de control 
de humedad y después ya terminando la zafra, acomodar 
las pacas en los almacenes y poner la humedad necesaria 
para conservar el tabaco a fin de que durara por lo menos 
tres años en buen estado y no se fuera a dañar”. 
Refiere Ramírez Guillén que “el tabaco lo trasportaban 
fuera del país, a veces hasta Japón lo mandaban. También 
estuve colaborando en otro departamento de tabaco, me 
ofrecieron ir a Monterrey a prepararte para otra área de 
la empresa, pero les dije que no, yo acabo de venir de los 
Estados Unidos y duré siete años encerrado y ahora me 
quieren mandar fuera de Nayarit otra vez para separarme 
de mi familia”. 
Recuerda que le dijeron “tienes que venir a tales horas de la 
mañana, checar y supervisar para la siguiente preparación 
así que primero me dieron el trabajo de asesor del 
departamento y después como jefe del mismo”.
Nos informa Brígido que “estuve en esa empresa 
trabajando varios años hasta que cerró ‘Tabaco en 
Rama’, entré ahí cuando Pancho García Montero era el 
Gobernador, aunque seguía trabajando en Prensa libre de 
Tepic y después como jefe de prensa con el Gobernador 
Roberto Gómez Reyes y seguí trabajando como asesor, lo 
bueno que tenía tiempo para seguir trabajando tanto en 
Tabaco como de reportero”.
EL GOBERNADOR GARCÍA
MONTERO LE PIDE ASESORÍA
Otro aspecto importante relata Brígido Ramírez: “cuando 
estaba a cargo del Gobierno de Nayarit Francisco García 
Montero yo estaba en Prensa Libre de Tepic, trabajando y 
en eso llegó un enviado del Gobernador y me dijo: ‘Brígido, 
el Gobernador quiere hablar con usted y vengo por para 
llevarlo a su domicilio, era como en la tarde, así que hablé 
con el director cuando ya había terminado mi trabajo. 
“Pero como el Gobernador traía problemas con el tabaco 
y como yo conocía del tema y más porque estaba dentro 
de la empresa y ya había una reunión en México con los 
representantes del tabaco, la compañía y el gobierno, yo 
traía conocimiento del tema, me preguntó qué opinión me 
das de esto que tengo que hacer, le dije mira, en la última 
reunión de empresas, campesinos y gobierno se acordó 
esto y esto; le platiqué todo, así que quedó satisfecho 
de la información que le di porque como que no tenía 
información directa en cuanto al tema del tabaco”.  
Seguiremos mañana.
Por hoy es todo y mañana será otro día.
¡CONSUMATUM EST! 
¿Alguna opinión? Escríbame:
www.yahoo.com.mx

Asegura AMLO que goza de cabal 
salud tras contagio de Covid

Republicanos aprueban aumentar techo de deuda en EU

Parafraseando al Tenorio de José Zorrilla, el 
presidente Andrés Manuel López Obrador aseveró 
que goza de cabal salud y reapareció en un video tras 
tres días que se le diagnosticara covid-19.
Esta tarde, en un video mensaje desde Palacio 
Nacional, exactamente desde la llamada “intendencia 
de la traición”, que fue donde el presidente Francisco 
I. Madero, estivo preso antes de ser asesinado 
por órdenes del usurpador Victoriano Huerta, el 
tabasqueño acotó las especulaciones entorno a su 
salud. “Mis adversarios tienen mucha imaginación 
y es como decirles, como ahora aunque lo tendría 
que estar yo repitiendo, decirles: “El muerto que tú 
matáis, o que vos matáis, goza de cabal salud”.
Tres días después que el propio mandatario informó 
que fue diagnosticado con covid-19 –mientras 
estaba de gira en Mérida, Yucatán—, posteó un video 
de 18 minutos en sus redes sociales en el que se le ve 
bien, aunque se escucha mormado y de repente se le 
corta la voz.
Señaló que le daba gusto comunicarse con la 
ciudadanía e informó que como presidente de México 
tenía la responsabilidad de informar sobre su salud.
“Me da mucho gusto comunicarme con ustedes, 
como presidente de México tengo la responsabilidad 
de informarles sobre mi estado de salud, ya lo hice (el 
domingo), pero de todas maneras como ha habido 
especulaciones, es importante decirles que estoy 

bien, tengo Covid, se me complicó porque me fui a 
una gira muy intensa que inicié en Veracruz, hubo 
cambio de climas”.
Detalló que después de estar en el puerto de 
Veracruz, se trasladó a Chetumal, Quintana Roo, 
y posteriormente estuvo en Cancún, y cuando se 
encontraba en Mérida empezó la crisis. “Se me bajó 
de repente la presión y estando en una reunión con 
ingenieros militares, evaluando el Tren Maya y con 
otros servidores públicos, pues como que me quedé 
dormido, fue una especie de vaguido, hablando 
coloquialmente, y llegaron de inmediato los médicos 
y me atendieron, no perdí el conocimiento, sí tuve 
esa situación de desmayo transitorio por la baja de 
presión”.
Narró que por órdenes del general secretario de 
la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, la 
indicación era trasladarlo en camilla, abordo de una 
ambulancia, al hospital. El general “dijo que hicieran 
lo que correspondía, lo que se necesitara, que me 
atendieran. Yo no acepté, los charolee, les dije: ’Miren, 
él es el general secretario, pero yo soy el comandante 
supremo de las fuerzas armadas, entonces no me 
van a llevar a ningún lado, aquí en este sillón me van 
a atender, ya me tomaron la presión, me pusieron 
un litro de suero, me levantaron la presión y ya’. 
Afortunadamente no pasó a mayores”.
En el video por algunos de los patios de Palacio 

Nacional, el jefe del Ejecutivo federal destacó que 
por fortuna no hubo ninguna afectación al corazón ni 
al cerebro, “en nada”.
Así, decidió regresar a la Ciudad de México y lo 
trasladaron en una ambulancia aérea. “Pero no venía 
yo en una camilla, venía yo consciente, y así llegamos 
aquí”.
Ante las especulaciones en torno a su salud. 
Parafraseó al autor de Romeo y Julieta: “Escribí un 
mensaje, un tuit, un Facebook, informando. Sin 
embargo pues empezaron las especulaciones porque 
pues mis adversarios tienen mucha imaginación 
y es como decirles, como ahora aunque lo tendría 
que estar yo repitiendo, decirles: ‘El muerto que tú 
matáis, o que vos matáis, goza de cabal salud”.
Apuntó que ahora que una vez más vuelve a 
enfermar de covid-19, le llama mucho la atención 
el odio de muchas personas “que quisieran pues 
que yo desapareciera, pero no deben de actuar de 
esa manera, ya hasta me producen sentimientos de 
afecto, los considero muelles provistos”.

La Cámara de Representantes de 
Estados Unidos aprobó este miércoles 
por un estrecho margen un proyecto 
de ley para aumentar el techo de 
deuda de 31.4 billones de dólares de la 
mayor economía mundial, desafiando 
al presidente demócrata Joe Biden al 
incluir radicales recortes de gastos 
para la próxima década.
La votación de 217-215 marcó una 
victoria para el presidente de la Cámara 
de Representantes, el republicano 
Kevin McCarthy, quien espera atraer 
a Biden a las negociaciones sobre el 
recorte del gasto, incluso cuando la 
Casa Blanca y los demócratas del 
Congreso insisten en un aumento del 
límite de la deuda sin condiciones.
McCarthy busca orillar a Biden a una 
cura de austeridad. Su plan prevé un 
recorte de 4.5 billones de dólares de 
los gastos estimados sobre un plazo de 
10 años, con excepción de los gastos 
militares, a cambio de un aumento de 
la capacidad de endeudamiento de 
1.5 billones de dólares o hasta el 31 
de marzo, lo que suceda primero, lo 
que plantea el espectro de otra ronda 
de negociaciones durante la campaña 
presidencial de 2024.
Los recortes de los republicanos 
castigan el gasto social
El proyecto de ley reduciría el gasto a 
los niveles de 2022 y luego limitaría 

el crecimiento a uno por ciento 
anual, derogaría algunos incentivos 
fiscales para la energía renovable y 
endurecería los requisitos laborales 
para algunos programas contra la 
pobreza.
La secretaria de prensa de la Casa 
Blanca, Karine Jean-Pierre, dijo que 
Biden no aprobaría tales recortes. 
“El presidente Biden nunca obligará 
a la clase media y a las familias 
trabajadoras a soportar la carga de 
los recortes de impuestos para los 
más ricos, como lo hace este proyecto 
de ley”, dijo en un comunicado. “El 
presidente ha dejado en claro que 
este proyecto no tiene posibilidades 
de convertirse en ley”, agregó.
El aumento del límite de 
endeudamiento de Estados Unidos 
por parte del Congreso “no es 
negociable”, afirmó el presidente Joe 
Biden.
Aunque el proyecto de ley no tiene 
chance alguna de ser aprobado 
en el Senado, donde el oficialismo 
demócrata es mayoría, se trata 
de una nueva escalada en un tira y 
afloja seguido de cerca por el mundo 
de las finanzas, donde un inédito 
incumplimiento de pago de Estados 
Unidos tendría consecuencias de 
dimensiones difíciles de prever.
Se estrecha el margen de operación 

para el gobierno
En enero, Estados Unidos alcanzó 
su límite de endeudamiento de 31.4 
billones de dólares, lo que llevó al 
Tesoro a tomar medidas.
Estados Unidos corre el riesgo de 
incumplir sus obligaciones de deuda 
desde julio si el Legislativo no resuelve 
elevar el límite de endeudamiento 
federal, señaló a mediados de 
febrero la Oficina de Presupuesto del 
Congreso (CBO).
Un punto muerto en 2011 condujo a 
una rebaja de la calificación crediticia 
del gobierno, lo que elevó los costos 
de financiamiento y perjudicó las 
inversiones.
Un default provocaría “una catástrofe 
económica y financiera”, advirtió 
el martes la secretaria del Tesoro, 
Janet Yellen.
En Estados Unidos, el Congreso 
debe aumentar periódicamente el 
tope autorizado de endeudamiento 
del país, para no dejar a la mayor 
economía mundial en incumplimiento.
Desde la Presidencia de Barack 
Obama, este procedimiento que 
antes era una formalidad suele 
convertirse en una pulseada política 
a instancias de los republicanos, 
aunque siempre se alcanza un 
acuerdo.
Desde los años 1960, el Congreso 

ha votado casi 80 veces este tipo de 
medidas para aumentar la capacidad 
de endeudamiento del país. Durante 
el gobierno de Donald Trump se 
aumentó en tres ocasiones y sin 
condiciones el aumento del tope de 
la deuda.
BlackRock suma bonos del Tesoro EU
BlackRock, el mayor fondo de 
inversiones, ha estado comprando 
bonos del Tesoro de Estados Unidos 
en previsión de una desaceleración 
económica y a una batalla prolongada 
entre el gobierno y el Congreso 
en torno al límite de deuda, dijo el 
miércoles el director de inversiones 
de renta fija global de la firma, Rick 
Rieder.
Un incumplimiento de la deuda de 
Estados Unidos, aunque se considera 
poco probable, haría que los mercados 
financieros cayeran en picada, ya que 
los inversores perderían la confianza 
en la capacidad del gobierno para 
pagar sus bonos, que sirven como 
elementos básicos para el sistema 
financiero mundial.
Sin embargo, paradójicamente, en 
crisis previas del techo de la deuda, 
los inversionistas han buscado 
protección contra los riesgos 
económicos de un incumplimiento 
acumulando papeles del Tesoro de 
Estados Unidos a largo plazo.



6 9GENERALES LOCALJueves 27 de Abril de 2023Jueves 27 de Abril de 2023 Jueves 27 de Abril de 2023Jueves 27 de Abril de 2023

Suscriben convenio interinstitucional 
con el Poder Judicial de Nayarit 

*Para el fortalecimiento de las acciones del Sistema de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes
*Capacitación y especialización, actividades prioritarias del acuerdo de voluntades 

Un convenio marco, principalmente 
de capacitación y especialización, 
suscribieron con Asociación nacional el 
Poder Judicial de Nayarit, que preside 
la magistrada Rocío Esther González 
García, y otras cinco instituciones: 
la Secretaría General de Gobierno, 
la Fiscalía General, el Sistema para 
el Desarrollo Integral de la Familia, 
la Secretaría de Seguridad Pública y 
Protección Ciudadana, así como la 
Comisión Estatal de Atención Integral 
a Víctimas del Estado.
El objeto principal del acuerdo de 
voluntades con la Asociación Mexicana 
de Especialistas y Operadores 
en Justicia para Adolescentes 
(Ameoja) y los respectivos convenios 
interinstitucionales es dotar de mejores 
herramientas teórico-prácticas a 
operadoras y operadores jurídicos 
de las diversas instituciones públicas, 
así como a Abogadas y Abogados en 
el libre ejercicio de la profesión, a fin 
de que cumplan de manera eficiente 
y eficaz su responsabilidad en el 
sistema de justicia para niñas, niños y 

adolescentes.
La firma del convenio tuvo lugar en el 
salón de plenos “Prisciliano Sánchez 
Padilla” del Poder Judicial, con la 
asistencia de los Plenos del Tribunal 
Superior de Justicia y el Consejo de la 
Judicatura.
Suscribieron también el documento 
el maestro Juan Antonio Echeagaray 
Becerra, Secretario General de 
Gobierno; el licenciado Petronilo 
Díaz Ponce Medrano, Fiscal General 
del Estado; el maestro Mauro Lugo 
Izaguirre, Director General del Sistema 
para el Desarrollo Integral de la Familia 
de Nayarit, y el penitenciarista Jorge 
Benito Rodríguez Martínez, Secretario 
estatal de Seguridad Pública y 
Protección Ciudadana, así como el 
licenciado Arturo Gerardo García 
Álvarez, Comisionado Ejecutivo de la 
Comisión Estatal de Atención Integral 
a Víctimas del Estado.
Por la Ameoja firmó el convenio su 
Presidente, maestro Efrén Enríquez 
Pineda, quien dijo que la justicia para 
niñas, niños y adolescentes tiene una 

evolución constante y reclama una 
especialización como la que permitirá 
el mencionado acuerdo de voluntades. 
Asimismo, reconoció la colaboración y 
la voluntad de apoyo que al efecto ha 
brindado el Poder Judicial de Nayarit.
Los servidores públicos que 
intervinieron en la firma del convenio 
hicieron uso de la palabra y coincidieron 
en destacar la importancia de la 
capacitación para que cada institución 
contribuya en mejores condiciones al 
cumplimiento de su responsabilidad 
dentro del mencionado sistema.
En su oportunidad, la Magistrada 
Presidenta destacó que el mencionado 
sistema “es integral, como integral 
es la respuesta que las instituciones 
públicas relacionadas estamos dando 
a los grandes retos de la protección 
de un importante sector social de 
nuestro estado. Para el cumplimiento 
de este compromiso fundamental 
--agregó--, cada una de las 
instituciones contamos con personal 
calificado y dispuesto para afrontar 
la responsabilidad que conlleva la 

justicia para adolescentes”.
La magistrada González García 
precisó que al efecto se ha contado 
con la valiosa colaboración de la 
Ameoja, gracias a lo cual se impartió 
un primer Diplomado de Certificación 
en el Sistema Integral de Justicia para 
Adolescentes, y esta misma tarde 
dará inicio el segundo Diplomado, 
para el cual están registrados ciento 
veintisiete operadores jurídicos, 
incluyendo servidoras y servidores 
judiciales, personal de las instituciones 
de referencia, así como Abogadas y 
Abogados postulantes.
Finalmente, agradeció la colaboración 
interinstitucional “para el 
cumplimiento de los propósitos del 
Convenio Marco que hemos suscrito, 
en bien de esa nueva generación que 
merece lo mejor y nos extiende la 
mano para que caminemos juntos 
hacia un mejor Nayarit y un México 
mejor”.
Al inicio del mencionado acto, 
el consejero Humberto Lomelí 
Payán, Presidente de la Comisión 
de Capacitación del Consejo de la 
Judicatura, tuvo a su cargo la exposición 
de motivos y señaló que con el objeto 
de ofrecer mejor servicio y resultados 
idóneos a una sociedad cada vez 
más demandante, hoy no prosperan 
proyectos unilaterales ni esfuerzos 
aislados, de ahí la importancia de 
acciones interinstitucionales como las 
hoy concertadas. 
Por último, el doctor Lomelí Payán 
externó su seguridad de que 
“este evento enaltece a nuestras 
instituciones, por lo que atendiendo el 
principio de interés superior del menor, 
que por disposición constitucional 
se establece, auguro éxito para las 
niñas, niños y adolescentes de nuestro 
estado”.

Limpieza al Canal de Avenida 
de la Cultura para evitar 
inundaciones: Geraldine 

¡Bienvenidas/os al 8vo. Congreso 
del Área de Ciencias Económico 

Administrativas de la UAN!
 

El canal de Avenida de la Cultura 
es un riesgo que cada año 
tenemos que amortiguar para 
evitar inundaciones en nuestra 
ciudad.
Gracias al equipo de Obras 
Públicas, lo estamos limpiando 

para que la temporada de lluvias 
no cause daños en Tepic. Les 
pedimos a las y los vecinos de 
Ciudad del Valle, Burócratas 
Federal y Los Fresnos que nos 
ayuden a mantenerlo limpio y 
despejado

Por primera vez participan 
de manera presencial en este 
encuentro que tiene como 
objetivo que las y los estudiantes 
aprovechen al máximo los 
conocimientos que la planta 
de profesores les imparten a 
través de talleres y conferencias 
de las diferentes carreras que 
conforman esta área. 
¡Se hablará de diferentes temas 

como responsabilidad social, 
marketing, conocerán lo que se 
hace en los demás programas 
y cultivaremos el trabajo en 
equipo!
En la UAN continuaremos 
promoviendo el acceso a 
las diferentes actividades 
que se desarrollan para el 
fortalecimiento académico de la 
comunidad estudiantil.
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Unidos Estado y Federación combaten incendio  

*Después de ser suspendido por varios meses como alcalde 

Retoma la presidencia municipal 
de Tecuala, Gabino Jiménez Huerta

*El Cabildo le dio posesión nuevamente 
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Vuelve Gabino Jiménez Huerta, otra vez como presidente 
municipal de Tecuala y al parecer ahora con más fuerza, 
porque a pesar de las fuertes acusaciones  por las que 
fue separado del  cargo político en mención no le hizo 

mella, ni en lo más mínimo, porque siempre contó con 
la mayoría de los habitantes del municipio de Tecuala, 
y a decir verdad pues todo esto acontecido nunca en el 
tiempo que estuvo su suplente jamás informaron algo 
que perjudicaría política y  personalmente  su forma y 
manera de vivir en lo particular.

Por todo esto y después de que la síndico  municipal,  la 
maestra Teresa Valdez Sotomayor,  leyera el oficio de 
las autoridades correspondientes que giraron al cabildo 
municipal del H.XXXVIII AYUNTAMIENTO DE TECUALA, 
donde se expusieron las razones por las cuales Jiménez 
Huerta podría tomar otra vez el timón del Ayuntamiento, 
fue reconocido como primer edil tecualense ante la 
mayoría de los integrantes de cabildo ahí presentes.
En esto la administración municipal tecualense vuelve  a 
calmarse la turbulencia política de dimes y diretes que 
duró todo el año, que se hizo el cambio de presidente por 
su suplente el profesor Francisco Javier Partida,  quien 
legalmente estuvo supliendo esa gran responsabilidad 
administrativa, en lo que se refiere a los otros nuevos 
funcionarios en las más importantes direcciones como la 
secretaria General estará el profesor Héctor Espericueta,  
del partido político del Verde Ecologista de México y la 
tesorería y contraloría al parecer serán enviados de la 
capital del estado, según rumores que se dieron en el 
transcurso de este día en mención.

El Equipo Estatal de Manejo 
de Incidentes conformado por 
personal técnicos especializados 
en manejo del Fuego que trabajan 
a través de un comando unificado 
entre la Federación y el Estado, 
informan:
Se va ganando terreno al Incendio 
Forestal en el cerro de San Juan en 
Tepic.
Se tiene un 100% de control y 
un 95% de liquidación de este 
siniestro. 

Se mantiene un número 
considerable de personal 
combatiente integrado por un 
total de 81 combatientes de las 
dependencias de los 3 niveles de 
gobierno.
Por tierra el día de ayer se 
realizaron actividades de 
patrullaje, detección y liquidación 
de puntos de calor en todos los 
frentes.
Se realizaron 42 descargas con 
los equipos aéreos asignados 

al incidente y 3 vuelos tácticos 
para fortalecer las operaciones de 
control. 
Continuamos trabajando en 

equipo en el cuidado de nuestros 
bosques, los invitamos hacer 
conciencia “Un descuido NO se 
apaga fácil”.
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Suscriben convenio interinstitucional 
con el Poder Judicial de Nayarit 

*Para el fortalecimiento de las acciones del Sistema de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes
*Capacitación y especialización, actividades prioritarias del acuerdo de voluntades 

Un convenio marco, principalmente 
de capacitación y especialización, 
suscribieron con Asociación nacional el 
Poder Judicial de Nayarit, que preside 
la magistrada Rocío Esther González 
García, y otras cinco instituciones: 
la Secretaría General de Gobierno, 
la Fiscalía General, el Sistema para 
el Desarrollo Integral de la Familia, 
la Secretaría de Seguridad Pública y 
Protección Ciudadana, así como la 
Comisión Estatal de Atención Integral 
a Víctimas del Estado.
El objeto principal del acuerdo de 
voluntades con la Asociación Mexicana 
de Especialistas y Operadores 
en Justicia para Adolescentes 
(Ameoja) y los respectivos convenios 
interinstitucionales es dotar de mejores 
herramientas teórico-prácticas a 
operadoras y operadores jurídicos 
de las diversas instituciones públicas, 
así como a Abogadas y Abogados en 
el libre ejercicio de la profesión, a fin 
de que cumplan de manera eficiente 
y eficaz su responsabilidad en el 
sistema de justicia para niñas, niños y 

adolescentes.
La firma del convenio tuvo lugar en el 
salón de plenos “Prisciliano Sánchez 
Padilla” del Poder Judicial, con la 
asistencia de los Plenos del Tribunal 
Superior de Justicia y el Consejo de la 
Judicatura.
Suscribieron también el documento 
el maestro Juan Antonio Echeagaray 
Becerra, Secretario General de 
Gobierno; el licenciado Petronilo 
Díaz Ponce Medrano, Fiscal General 
del Estado; el maestro Mauro Lugo 
Izaguirre, Director General del Sistema 
para el Desarrollo Integral de la Familia 
de Nayarit, y el penitenciarista Jorge 
Benito Rodríguez Martínez, Secretario 
estatal de Seguridad Pública y 
Protección Ciudadana, así como el 
licenciado Arturo Gerardo García 
Álvarez, Comisionado Ejecutivo de la 
Comisión Estatal de Atención Integral 
a Víctimas del Estado.
Por la Ameoja firmó el convenio su 
Presidente, maestro Efrén Enríquez 
Pineda, quien dijo que la justicia para 
niñas, niños y adolescentes tiene una 

evolución constante y reclama una 
especialización como la que permitirá 
el mencionado acuerdo de voluntades. 
Asimismo, reconoció la colaboración y 
la voluntad de apoyo que al efecto ha 
brindado el Poder Judicial de Nayarit.
Los servidores públicos que 
intervinieron en la firma del convenio 
hicieron uso de la palabra y coincidieron 
en destacar la importancia de la 
capacitación para que cada institución 
contribuya en mejores condiciones al 
cumplimiento de su responsabilidad 
dentro del mencionado sistema.
En su oportunidad, la Magistrada 
Presidenta destacó que el mencionado 
sistema “es integral, como integral 
es la respuesta que las instituciones 
públicas relacionadas estamos dando 
a los grandes retos de la protección 
de un importante sector social de 
nuestro estado. Para el cumplimiento 
de este compromiso fundamental 
--agregó--, cada una de las 
instituciones contamos con personal 
calificado y dispuesto para afrontar 
la responsabilidad que conlleva la 

justicia para adolescentes”.
La magistrada González García 
precisó que al efecto se ha contado 
con la valiosa colaboración de la 
Ameoja, gracias a lo cual se impartió 
un primer Diplomado de Certificación 
en el Sistema Integral de Justicia para 
Adolescentes, y esta misma tarde 
dará inicio el segundo Diplomado, 
para el cual están registrados ciento 
veintisiete operadores jurídicos, 
incluyendo servidoras y servidores 
judiciales, personal de las instituciones 
de referencia, así como Abogadas y 
Abogados postulantes.
Finalmente, agradeció la colaboración 
interinstitucional “para el 
cumplimiento de los propósitos del 
Convenio Marco que hemos suscrito, 
en bien de esa nueva generación que 
merece lo mejor y nos extiende la 
mano para que caminemos juntos 
hacia un mejor Nayarit y un México 
mejor”.
Al inicio del mencionado acto, 
el consejero Humberto Lomelí 
Payán, Presidente de la Comisión 
de Capacitación del Consejo de la 
Judicatura, tuvo a su cargo la exposición 
de motivos y señaló que con el objeto 
de ofrecer mejor servicio y resultados 
idóneos a una sociedad cada vez 
más demandante, hoy no prosperan 
proyectos unilaterales ni esfuerzos 
aislados, de ahí la importancia de 
acciones interinstitucionales como las 
hoy concertadas. 
Por último, el doctor Lomelí Payán 
externó su seguridad de que 
“este evento enaltece a nuestras 
instituciones, por lo que atendiendo el 
principio de interés superior del menor, 
que por disposición constitucional 
se establece, auguro éxito para las 
niñas, niños y adolescentes de nuestro 
estado”.

Limpieza al Canal de Avenida 
de la Cultura para evitar 
inundaciones: Geraldine 

¡Bienvenidas/os al 8vo. Congreso 
del Área de Ciencias Económico 

Administrativas de la UAN!
 

El canal de Avenida de la Cultura 
es un riesgo que cada año 
tenemos que amortiguar para 
evitar inundaciones en nuestra 
ciudad.
Gracias al equipo de Obras 
Públicas, lo estamos limpiando 

para que la temporada de lluvias 
no cause daños en Tepic. Les 
pedimos a las y los vecinos de 
Ciudad del Valle, Burócratas 
Federal y Los Fresnos que nos 
ayuden a mantenerlo limpio y 
despejado

Por primera vez participan 
de manera presencial en este 
encuentro que tiene como 
objetivo que las y los estudiantes 
aprovechen al máximo los 
conocimientos que la planta 
de profesores les imparten a 
través de talleres y conferencias 
de las diferentes carreras que 
conforman esta área. 
¡Se hablará de diferentes temas 

como responsabilidad social, 
marketing, conocerán lo que se 
hace en los demás programas 
y cultivaremos el trabajo en 
equipo!
En la UAN continuaremos 
promoviendo el acceso a 
las diferentes actividades 
que se desarrollan para el 
fortalecimiento académico de la 
comunidad estudiantil.
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DIMENSIÓN POLÍTICA 
Por EZEQUIEL PARRA ALTAMIRANO

*Convenio para beneficiar a niños y adolescentes   *Suscrito por cinco dependencias, a la cabeza DIF 
v  *Buenos discursos de Rocío González y Lomelí P.   *Ellos en representación del Poder Judicial estatal    

*Retomamos la entrevista con Brígido Ramírez G.   *De Prensa Libre trabajó en “Tabaco en Rama”

CUANDO EN UN equipo de trabajo o un Gabinete de 
Gobierno estatal, como es el caso, anida la buena voluntad 
y suman esfuerzos, el resultado se garantiza desde el 
momento mismo del acuerdo.
Así lo hemos visto en el caso de la firma del convenio 
interinstitucional para el fortalecimiento de las acciones 
del Sistema de Protección Integral de Niñas, Niños y 
Adolescentes, en el que se ha incluido la capacitación y 
especialización, actividades prioritarias del acuerdo de 
voluntades. 
Se trata de un convenio marco, principalmente de 
capacitación y especialización como decimos, que acaba 
de ser suscrito entre el Poder Judicial de Nayarit que preside 
la magistrada Rocío Esther González García, y otras cinco 
instituciones: la Secretaría General de Gobierno, la Fiscalía 
General, el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia 
(DIF), la Secretaría de Seguridad Pública y Protección 
Ciudadana, así como la Comisión Estatal de Atención 
Integral a Víctimas del Estado.

POR EL BIEN DE LOS NIÑOS Y ADOLESCENTES NAYARITAS
De conformidad con el fondo mismo del asunto, el objeto 
principal del acuerdo de voluntades con la Asociación 
Mexicana de Especialistas y Operadores en Justicia para 
Adolescentes (Ameoja) y los respectivos convenios 
interinstitucionales es dotar de mejores herramientas 
teórico-prácticas a operadoras y operadores jurídicos de 
las diversas instituciones públicas, así como a Abogadas y 
Abogados en el libre ejercicio de la profesión, a fin de que 
cumplan de manera eficiente y eficaz su responsabilidad 
en el sistema de justicia para niñas, niños y adolescentes.
Este evento protocolario tuvo lugar en el salón de plenos 
“Prisciliano Sánchez Padilla” del Poder Judicial, con la 
asistencia de los Plenos del Tribunal Superior de Justicia y 
el Consejo de la Judicatura.
LOS FIRMANTES
Se sumaron a la firma del documento el Notario Público 
con licencia Juan Antonio Echeagaray Becerra, titular 
de la Secretaría General de Gobierno; el Fiscal General 
de Nayarit, Petronilo Díaz Ponce Medrano, el maestro 
Mauro Lugo Izaguirre, Director General del Sistema 
para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF Nayarit), 
el penitenciarista Jorge Benito Rodríguez Martínez, 

Secretario estatal de Seguridad Pública y Protección 
Ciudadana, así como el licenciado Arturo Gerardo García 
Álvarez, Comisionado Ejecutivo de la Comisión Estatal de 
Atención Integral a Víctimas del Estado.
Por la Ameoja firmó el convenio su Presidente, maestro 
Efrén Enríquez Pineda, quien dijo que la justicia para niñas, 
niños y adolescentes tiene una evolución constante y 
reclama una especialización como la que permitirá el 
mencionado acuerdo de voluntades. Reconoció Enríquez 
Pineda la colaboración y la voluntad de apoyo que al 
efecto ha brindado el Poder Judicial de Nayarit.
Debemos decir que los servidores públicos que 
intervinieron en la firma del convenio hicieron uso de la 
palabra y coincidieron en destacar la importancia de la 
capacitación para que cada institución contribuya en 
mejores condiciones al cumplimiento de su responsabilidad 
dentro del mencionado sistema.
ROCÍO GONZÁLEZ Y LA RESPUESTA INTEGRAL
En su oportunidad, la Magistrada Presidenta del Poder 
Judicial destacó que el mencionado sistema “es integral, 
como integral es la respuesta que las instituciones 
públicas relacionadas estamos dando a los grandes 
retos de la protección de un importante sector social de 
nuestro estado. Para el cumplimiento de este compromiso 
fundamental --insistió--, cada una de las instituciones 
contamos con personal calificado y dispuesto para 
afrontar la responsabilidad que conlleva la justicia para 
adolescentes”.
González García precisó que al efecto se ha contado 
con la valiosa colaboración de la Ameoja, gracias a lo 
cual se impartió un primer Diplomado de Certificación 
en el Sistema Integral de Justicia para Adolescentes, 
y esta misma tarde, especificó, daría inicio el segundo 
Diplomado, para el cual están registrados ciento veintisiete 
operadores jurídicos, incluyendo servidoras y servidores 
judiciales, personal de las instituciones de referencia, así 
como Abogadas y Abogados postulantes.
Finalmente, agradeció la colaboración interinstitucional 
“para el cumplimiento de los propósitos del Convenio 
Marco que hemos suscrito, en bien de esa nueva 
generación que merece lo mejor y nos extiende la mano 
para que caminemos juntos hacia un mejor Nayarit y un 
México mejor”.

HUMBERTO LOMELÍ PAYÁN Y 
LA EXPOSICIÓN DE MOTIVOS
Presente en el evento el Presidente de la Comisión de 
Capacitación del Consejo de la Judicatura, Humberto 
Lomelí Payán, tuvo a su cargo la exposición de motivos 
y señaló que con el objeto de ofrecer mejor servicio 
y resultados idóneos a una sociedad cada vez más 
demandante, hoy no prosperan proyectos unilaterales 
ni esfuerzos aislados, de ahí la importancia de acciones 
interinstitucionales como las concertadas. 
Por último, el doctor Lomelí Payán externó su 
seguridad de que “este evento enaltece a nuestras 
instituciones, por lo que atendiendo el principio 
de interés superior del menor, que por disposición 
constitucional se establece, auguro éxito para las 
niñas, niños y adolescentes de nuestro estado”.
LA ENTREVISTA CON BRÍGIDO RAMÍREZ
En otro orden de ideas, digamos que si bien dejamos 
pendiente la interesante entrevista que de reportero 
a reportero nos concedió hace días Brígido Ramírez 
Guillén, Decano del Periodismo en Nayarit, hoy la 

retomamos para decir que de acuerdo con nuestro colega 
y amigo, en aquellos años de los 50s había en Nayarit “una 
empresa norteamericana muy fuerte económicamente, 
llamada ‘Tabaco en Rama’, fui para ver si podría yo ingresar 
pero me pidieron que si podía cubrir el departamento de 
‘Atención de humedad’”.
Cuenta que “me explicaron todo, principalmente el tipo 
de control que se tenía en cuanto a propiciar la humedad 
necesaria, pero había dos controles: cuando llegan los 
campesinos en los camiones que, entrando checaban la 
humedad pero ya después trabajando el tabaco, había que 
preparar las máquinas pues el tabaco llegaba con otro tipo 
de control de humedad”.
MANDAN ENVIADO ESPECIAL
DE EE.UU. PARA ENSEÑARLO
Recuerda que en esas fechas “llegó un norteamericano 
especial para enseñarme en el buen manejo de control 
de humedad y después ya terminando la zafra, acomodar 
las pacas en los almacenes y poner la humedad necesaria 
para conservar el tabaco a fin de que durara por lo menos 
tres años en buen estado y no se fuera a dañar”. 
Refiere Ramírez Guillén que “el tabaco lo trasportaban 
fuera del país, a veces hasta Japón lo mandaban. También 
estuve colaborando en otro departamento de tabaco, me 
ofrecieron ir a Monterrey a prepararte para otra área de 
la empresa, pero les dije que no, yo acabo de venir de los 
Estados Unidos y duré siete años encerrado y ahora me 
quieren mandar fuera de Nayarit otra vez para separarme 
de mi familia”. 
Recuerda que le dijeron “tienes que venir a tales horas de la 
mañana, checar y supervisar para la siguiente preparación 
así que primero me dieron el trabajo de asesor del 
departamento y después como jefe del mismo”.
Nos informa Brígido que “estuve en esa empresa 
trabajando varios años hasta que cerró ‘Tabaco en 
Rama’, entré ahí cuando Pancho García Montero era el 
Gobernador, aunque seguía trabajando en Prensa libre de 
Tepic y después como jefe de prensa con el Gobernador 
Roberto Gómez Reyes y seguí trabajando como asesor, lo 
bueno que tenía tiempo para seguir trabajando tanto en 
Tabaco como de reportero”.
EL GOBERNADOR GARCÍA
MONTERO LE PIDE ASESORÍA
Otro aspecto importante relata Brígido Ramírez: “cuando 
estaba a cargo del Gobierno de Nayarit Francisco García 
Montero yo estaba en Prensa Libre de Tepic, trabajando y 
en eso llegó un enviado del Gobernador y me dijo: ‘Brígido, 
el Gobernador quiere hablar con usted y vengo por para 
llevarlo a su domicilio, era como en la tarde, así que hablé 
con el director cuando ya había terminado mi trabajo. 
“Pero como el Gobernador traía problemas con el tabaco 
y como yo conocía del tema y más porque estaba dentro 
de la empresa y ya había una reunión en México con los 
representantes del tabaco, la compañía y el gobierno, yo 
traía conocimiento del tema, me preguntó qué opinión me 
das de esto que tengo que hacer, le dije mira, en la última 
reunión de empresas, campesinos y gobierno se acordó 
esto y esto; le platiqué todo, así que quedó satisfecho 
de la información que le di porque como que no tenía 
información directa en cuanto al tema del tabaco”.  
Seguiremos mañana.
Por hoy es todo y mañana será otro día.
¡CONSUMATUM EST! 
¿Alguna opinión? Escríbame:
www.yahoo.com.mx

Asegura AMLO que goza de cabal 
salud tras contagio de Covid

Republicanos aprueban aumentar techo de deuda en EU

Parafraseando al Tenorio de José Zorrilla, el 
presidente Andrés Manuel López Obrador aseveró 
que goza de cabal salud y reapareció en un video tras 
tres días que se le diagnosticara covid-19.
Esta tarde, en un video mensaje desde Palacio 
Nacional, exactamente desde la llamada “intendencia 
de la traición”, que fue donde el presidente Francisco 
I. Madero, estivo preso antes de ser asesinado 
por órdenes del usurpador Victoriano Huerta, el 
tabasqueño acotó las especulaciones entorno a su 
salud. “Mis adversarios tienen mucha imaginación 
y es como decirles, como ahora aunque lo tendría 
que estar yo repitiendo, decirles: “El muerto que tú 
matáis, o que vos matáis, goza de cabal salud”.
Tres días después que el propio mandatario informó 
que fue diagnosticado con covid-19 –mientras 
estaba de gira en Mérida, Yucatán—, posteó un video 
de 18 minutos en sus redes sociales en el que se le ve 
bien, aunque se escucha mormado y de repente se le 
corta la voz.
Señaló que le daba gusto comunicarse con la 
ciudadanía e informó que como presidente de México 
tenía la responsabilidad de informar sobre su salud.
“Me da mucho gusto comunicarme con ustedes, 
como presidente de México tengo la responsabilidad 
de informarles sobre mi estado de salud, ya lo hice (el 
domingo), pero de todas maneras como ha habido 
especulaciones, es importante decirles que estoy 

bien, tengo Covid, se me complicó porque me fui a 
una gira muy intensa que inicié en Veracruz, hubo 
cambio de climas”.
Detalló que después de estar en el puerto de 
Veracruz, se trasladó a Chetumal, Quintana Roo, 
y posteriormente estuvo en Cancún, y cuando se 
encontraba en Mérida empezó la crisis. “Se me bajó 
de repente la presión y estando en una reunión con 
ingenieros militares, evaluando el Tren Maya y con 
otros servidores públicos, pues como que me quedé 
dormido, fue una especie de vaguido, hablando 
coloquialmente, y llegaron de inmediato los médicos 
y me atendieron, no perdí el conocimiento, sí tuve 
esa situación de desmayo transitorio por la baja de 
presión”.
Narró que por órdenes del general secretario de 
la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, la 
indicación era trasladarlo en camilla, abordo de una 
ambulancia, al hospital. El general “dijo que hicieran 
lo que correspondía, lo que se necesitara, que me 
atendieran. Yo no acepté, los charolee, les dije: ’Miren, 
él es el general secretario, pero yo soy el comandante 
supremo de las fuerzas armadas, entonces no me 
van a llevar a ningún lado, aquí en este sillón me van 
a atender, ya me tomaron la presión, me pusieron 
un litro de suero, me levantaron la presión y ya’. 
Afortunadamente no pasó a mayores”.
En el video por algunos de los patios de Palacio 

Nacional, el jefe del Ejecutivo federal destacó que 
por fortuna no hubo ninguna afectación al corazón ni 
al cerebro, “en nada”.
Así, decidió regresar a la Ciudad de México y lo 
trasladaron en una ambulancia aérea. “Pero no venía 
yo en una camilla, venía yo consciente, y así llegamos 
aquí”.
Ante las especulaciones en torno a su salud. 
Parafraseó al autor de Romeo y Julieta: “Escribí un 
mensaje, un tuit, un Facebook, informando. Sin 
embargo pues empezaron las especulaciones porque 
pues mis adversarios tienen mucha imaginación 
y es como decirles, como ahora aunque lo tendría 
que estar yo repitiendo, decirles: ‘El muerto que tú 
matáis, o que vos matáis, goza de cabal salud”.
Apuntó que ahora que una vez más vuelve a 
enfermar de covid-19, le llama mucho la atención 
el odio de muchas personas “que quisieran pues 
que yo desapareciera, pero no deben de actuar de 
esa manera, ya hasta me producen sentimientos de 
afecto, los considero muelles provistos”.

La Cámara de Representantes de 
Estados Unidos aprobó este miércoles 
por un estrecho margen un proyecto 
de ley para aumentar el techo de 
deuda de 31.4 billones de dólares de la 
mayor economía mundial, desafiando 
al presidente demócrata Joe Biden al 
incluir radicales recortes de gastos 
para la próxima década.
La votación de 217-215 marcó una 
victoria para el presidente de la Cámara 
de Representantes, el republicano 
Kevin McCarthy, quien espera atraer 
a Biden a las negociaciones sobre el 
recorte del gasto, incluso cuando la 
Casa Blanca y los demócratas del 
Congreso insisten en un aumento del 
límite de la deuda sin condiciones.
McCarthy busca orillar a Biden a una 
cura de austeridad. Su plan prevé un 
recorte de 4.5 billones de dólares de 
los gastos estimados sobre un plazo de 
10 años, con excepción de los gastos 
militares, a cambio de un aumento de 
la capacidad de endeudamiento de 
1.5 billones de dólares o hasta el 31 
de marzo, lo que suceda primero, lo 
que plantea el espectro de otra ronda 
de negociaciones durante la campaña 
presidencial de 2024.
Los recortes de los republicanos 
castigan el gasto social
El proyecto de ley reduciría el gasto a 
los niveles de 2022 y luego limitaría 

el crecimiento a uno por ciento 
anual, derogaría algunos incentivos 
fiscales para la energía renovable y 
endurecería los requisitos laborales 
para algunos programas contra la 
pobreza.
La secretaria de prensa de la Casa 
Blanca, Karine Jean-Pierre, dijo que 
Biden no aprobaría tales recortes. 
“El presidente Biden nunca obligará 
a la clase media y a las familias 
trabajadoras a soportar la carga de 
los recortes de impuestos para los 
más ricos, como lo hace este proyecto 
de ley”, dijo en un comunicado. “El 
presidente ha dejado en claro que 
este proyecto no tiene posibilidades 
de convertirse en ley”, agregó.
El aumento del límite de 
endeudamiento de Estados Unidos 
por parte del Congreso “no es 
negociable”, afirmó el presidente Joe 
Biden.
Aunque el proyecto de ley no tiene 
chance alguna de ser aprobado 
en el Senado, donde el oficialismo 
demócrata es mayoría, se trata 
de una nueva escalada en un tira y 
afloja seguido de cerca por el mundo 
de las finanzas, donde un inédito 
incumplimiento de pago de Estados 
Unidos tendría consecuencias de 
dimensiones difíciles de prever.
Se estrecha el margen de operación 

para el gobierno
En enero, Estados Unidos alcanzó 
su límite de endeudamiento de 31.4 
billones de dólares, lo que llevó al 
Tesoro a tomar medidas.
Estados Unidos corre el riesgo de 
incumplir sus obligaciones de deuda 
desde julio si el Legislativo no resuelve 
elevar el límite de endeudamiento 
federal, señaló a mediados de 
febrero la Oficina de Presupuesto del 
Congreso (CBO).
Un punto muerto en 2011 condujo a 
una rebaja de la calificación crediticia 
del gobierno, lo que elevó los costos 
de financiamiento y perjudicó las 
inversiones.
Un default provocaría “una catástrofe 
económica y financiera”, advirtió 
el martes la secretaria del Tesoro, 
Janet Yellen.
En Estados Unidos, el Congreso 
debe aumentar periódicamente el 
tope autorizado de endeudamiento 
del país, para no dejar a la mayor 
economía mundial en incumplimiento.
Desde la Presidencia de Barack 
Obama, este procedimiento que 
antes era una formalidad suele 
convertirse en una pulseada política 
a instancias de los republicanos, 
aunque siempre se alcanza un 
acuerdo.
Desde los años 1960, el Congreso 

ha votado casi 80 veces este tipo de 
medidas para aumentar la capacidad 
de endeudamiento del país. Durante 
el gobierno de Donald Trump se 
aumentó en tres ocasiones y sin 
condiciones el aumento del tope de 
la deuda.
BlackRock suma bonos del Tesoro EU
BlackRock, el mayor fondo de 
inversiones, ha estado comprando 
bonos del Tesoro de Estados Unidos 
en previsión de una desaceleración 
económica y a una batalla prolongada 
entre el gobierno y el Congreso 
en torno al límite de deuda, dijo el 
miércoles el director de inversiones 
de renta fija global de la firma, Rick 
Rieder.
Un incumplimiento de la deuda de 
Estados Unidos, aunque se considera 
poco probable, haría que los mercados 
financieros cayeran en picada, ya que 
los inversores perderían la confianza 
en la capacidad del gobierno para 
pagar sus bonos, que sirven como 
elementos básicos para el sistema 
financiero mundial.
Sin embargo, paradójicamente, en 
crisis previas del techo de la deuda, 
los inversionistas han buscado 
protección contra los riesgos 
económicos de un incumplimiento 
acumulando papeles del Tesoro de 
Estados Unidos a largo plazo.
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Legisla Congreso para agilizar proceso de adopciones 
*Las y los diputados reforman la Ley de Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes

¡Familias de Nayarit!
Este 30 de abril el Sistema DIF 
Nayarit, Corazón de Tu Gobierno, 
quiere celebrar a las Niñas y Niños 
en grande en el Parque la Loma. A 
partir de las 10 de la mañana, ven y 
disfruta de un día lleno de diversión 
y sorpresas. Habrá regalos, juegos, 

carrusel, trenecito, tirolesa, pinta 
caras y muchas actividades más 
¡COMPLETAMENTE GRATIS para 
ellas y ellos! 
¡No faltes! Te esperamos para vivir 
un día inolvidable con tus hijos e 
hijas.

Tepic.- Garantizar el acceso a un proceso 
de adopción ágil y simple, busca una de las 
reformas a la Ley de Derechos de Niñas, Niños y 
Adolescentes, aprobada por las y los diputados 

integrantes de la Comisión de Niñez, Juventud 
y Deporte, en la 33 Legislatura que preside la 
parlamentaria Alba Cristal Espinoza Peña.
En la modificación a diversos artículos de la 

Ley en mención, 
se prevé que los 
menores que se 
encuentren en 
proceso de adopción 
sean ubicados con 
su familia de origen 
para su cuidado, 
proceso que debe 
ser guiado por la 
autoridad, a fin 
de buscar en todo 
momento el interés 
superior de las y los 
menores de edad.
En este mismo 
tema, las reformas 
estipulan que se 
tendrá un sistema 
de información en 
el que se registren 

las niñas, niños y adolescentes adoptados y 
las familias de acogida de cada uno, además 
se establecerán medidas de protección para 
evitar la inestabilidad emocional del menor.
En el dictamen aprobado, se argumenta que 
la diputada Any Marilú Porras Baylón, fue la 
iniciadora de la reforma a los artículos 2, 27, 
30, 31, 54, 89 y 92 de la Ley de Derechos de 
Niñas, Niños y Adolescentes, que se enfoca al 
proceso de adopciones, y que en su conjunto 
buscan lograr una legislación actualizada y 
moderna que ampare los derechos de las y los 
menores. 
De igual manera, el cambio al ordenamiento 
contempla implementar medidas especiales a 
niñas, niños y adolescentes que sean separados 
de su entorno familiar, garantizar los derechos 
de los menores adoptados, presentar a infantes 
desamparados ante el DIF Estatal, prevenir la 
deserción escolar y otorgar el reconocimiento 
del derecho de acceso a internet.
El dictamen resuelto será analizado, discutido y 
en su caso aprobado por las y los legisladores 
en Sesión Pública Ordinaria en los próximos 
días.

UN CONCURSO DE DISFRACES se realizará el domingo 30 de abril dentro del Festival de las Niñas 
y los Niños que organiza el Gobierno de Tepic, los premios son un Nintendo Switch, una bicicleta 

y un smartphone para los tres primeros lugares.

Pedaleando por la 
salud en Tecuala 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Para conmemorar el mes de la salud, el H. XXX 
Ayuntamiento de Tecuala a través de la dirección de 
Servicios Médicos Municipales y Fomento al deporte; 
organizaron una bici ruta denominada “Pedaleando por la 
Salud”, el recorrido se realizó por las principales calles de 
nuestro municipio.
La ruta fue encabezada por el alcalde municipal Prof. 
Francisco Javier Partida y la presidenta de Dif, L.E. 
Nubia Alejandra Partida; así como funcionarios de esta 
administración.
Al finalizar, se llevaron a cabo encuentros deportivos entre 
las escuelas primarias “Constitución de 1857” y “Miguel 
Hidalgo”
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Gobierno de Acaponeta lleva apoyo 
a artesanos de la zona serrana 

Bibliotecas del municipio son 
espacios libres para todos 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Buscando impulsar la reactivación de 
la economía de nuestros artesanos del 
municipio, el Gobierno De Acaponeta 
proporcionó un apoyo a través de 
FONART que contribuye en el fomento 
de sus actividades. 
Para este fin, el presidente municipal 
de Acaponeta, Manuel Ramón Salcedo 
Osuna, estuvo esta mañana en la zona 
serrana acompañado por la Directora 
del Consejo Estatal para la Cultura 
y las Artes de Nayarit, Gloria Pérez; 
del Director de Casa de la Cultura 
Alí Chumacero, Cristian Mendoza, 

además de las Regidoras, Tamara 
Gómez y JoseFina Segovia, realizando 
la entrega directa de este importante 
beneficio, donde también participó la 
Gobernadora de Santa Cruz, Fidencia 
de Jesús Juárez.
Sin duda este recurso ayudará a que los 
artesanos puedan crear más productos, 
que van desde bolsas, joyería, 
servilletas, sudaderos, huaraches y 
otras manualidades tradicionales, 
como parte del compromiso conjunto 
entre Manuel Salcedo y el Gobernador 
del Estado de Nayarit, Miguel Ángel 
Navarro, para impulsar la reactivación 
económica de este importante sector.

Pedro Bernal/ Gente y Poder  

En el marco de la conmemoración del Día 
Mundial del Libro y Derechos de Autor, el 
Gobierno De Acaponeta creó diversidad 
de actividades alusivas donde niños, 
niñas y jóvenes han tenido la oportunidad 
de participar.
Es por medio de la dirección de 
Educación y Bibliotecas que encabeza 
el Prof. Habacuc Contreras, que esta 
semana se ha trabajado en diferentes 
puntos fomentando la lectura y la sana 

convivencia entre las y los asistentes. 
Para este fin, la biblioteca Lic. Benito 
Juárez de la cabecera municipal ha 
recibido a alumnos de la escuela Miguel 
Hidalgo, mientras que en Carlos Alonso 
Rojas de La Bayona, se dio la bienvenida 
a las y los pequeños del plantel educativo 
Estado de Jalisco.
Con el mismo sentido y porque todos 
merecen disfrutar de un espacio donde 
puedan crear, aprender y divertirse, se 
visitó la primaria Miguel Hidalgo de la 
comunidad de Santa Cruz.

Avanzaremos de 
la mano hacia 

nuevos estadios 
de desarrollo: 

Navarro Quintero
En reunión de trabajo en la Ciudad de México, 
el gobernador del estado, Miguel Ángel 
Navarro Quintero sostuvo un importante 
encuentro con quienes comparten la visión 
de un mejor estado y país.
“En la Ciudad de México, capital de nuestra 
nación, tuve ocasión de conversar con mis 
amigos el señor Secretario de Gobernación, 
Lic. Adán Augusto López Hernández, y el 
señor Secretario de la Función Pública, Lic. 
Roberto Salcedo. Hay mucho que avanzar 
en el proyecto de transformación de nuestro 
país que encabeza el señor Presidente de la 
República. Avanzaremos de la mano hacia 
los nuevos estadios de desarrollo que la 
sociedad demanda”.

Nuestra tierra ofrece 
seguridad para la inversión: 

Doctor Navarro Quintero 
Por ello es que contamos con las y los empresarios y su 

compromiso social

Con la visión puesta en seguir 
llevando a Nayarit al escenario 
nacional y mundial, el gobernador 
del estado, Miguel Ángel Navarro 
Quintero, continúa cumpliendo una 
importante agenda de trabajo, en la 
Ciudad de México.
“Durante esta intensa 
gira de trabajo en la 
Ciudad de México, 
tuve ocasión de visitar 
al Presidente del 
Consejo Coordinador 
Empresarial, Francisco 
Cervantes Díaz; 
conversamos sobre 
todas las oportunidades 
que ofrece Nayarit. 
Nuestra tierra que 
ofrece seguridad para 
la inversión: por ello 
es que contamos con 
las y los empresarios, 

y su compromiso social, para que 
nuestro estado y su gente alcancen 
todo el potencial que hemos 
construido con nueva infraestructura 
y el fortalecimiento del estado de 
derecho”.
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De lo conflictivo a lo 
problemático nuestro 

hermoso Cerro de San Juan
 

Gilberto Silvestre Beltrán, 
artista plástico nayarita

Constantemente se oyen voces diciendo 
que en Tepic y todo Nayarit, el arte 
y la cultura se han estado olvidando 
por parte de los gobiernos estatales 
y municipales, pues se le hace poca 
promoción o que no se les pone la 
atención debida, siendo que el arte y la 
cultura son esenciales para el desarrollo 
intelectual y espiritual del ser humano.
Es por esto que el Foro Cultural Ofelia 
Domínguez Jiménez, que dirige la 
licenciada Ana María Ibarra Tovar, no 
ceja en su empeño de estar promoviendo 
cotidianamente exposiciones de 
pinturas en todos sus aspectos y estilos, 
así como eventos musicales, teatrales 
y de bailables tanto tradicionales como 
clásicos; eventos en los que se han 
presentado artistas de prestigio estatal 
y nacional.
Es por esto que ahora está promoviendo 
e invitando a todo público para el 
próximo viernes 28 de abril del presente 
año a la exposición “Contorsiones” 
del artista plástico nayarita, Gilberto 
Silvestre Beltrán; exposición que se 
llevará a cabo en las instalaciones del 
foro Ofelia Domínguez Jiménez, que se 
ubica en la avenida Insurgentes número 
160 poniente, casi esquina con la calle 
Oaxaca, al sur-poniente del Centro 
Histórico de la capital nayarita.
Es artista plástico Gilberto Silvestre 
Beltrán basa su obra en las emociones 
que trasmiten el rostro y el cuerpo 
humano; en la no figuración, pues dibuja 
al instante con modelos presentes 
de los que toma sus expresiones y, 
precisamente las contorsiones que 
generan sus músculos con el movimiento 
corporal y del rostro, plasmándolos sus 
movimientos en forma instantánea.
Silvestre Beltrán no es un improvisado, 
pues a lo largo de su vida ha participado 
en varias exposiciones tanto a nivel 
nacional como en el extranjero. 
Actualmente dirige el proyecto 
multidisciplinario Figurativo Colectivo, 
primer performance en Nayarit de 
Pintura, Música y otras disciplinas 
como Teatro y Danza con el que se ha 
presentado en diferentes festivales 
locales y nacionales como el Festival 
Amado Nervo en diversas ediciones. 
Es también coordinador del Taller de 
Plástica Tepic, en las Ruinas de Jauja, 
coordinador de artes y de los talleres 
de figura humana con modelo y 
fundamentos de pintura al óleo en Casa 
Fenelón. También imparte clases de 
dibujo.

Gilberto Silvestre ha participado en 
diferentes exposiciones colectivas a 
nivel local, nacional e internacional entre 
las que destacan: “Visión panorámica 
del arte nayarita”. En el año 2010 recibió 
mención honorífica por la obra “Villita, 
niño fantasma”, en la 13ava Bienal 
del Noroeste, en el Museo de Artes 
de Sinaloa. En octubre de 2011 fue la 
Exposición Itinerante por el Noroeste 
que comprendió los estados de Sinaloa, 
Sonora, Baja California Sur y Norte y 
Nayarit, exposición que se alargó hasta 
el año 2012. También este artista 
plástico, participó en la Exposición 
Internacional de Carpeta de Gráfica 
Nervo 100 + Uruguay y Hollywood.
Estuvo también en el año 2019 en 
la Exposición colectiva simultánea 
“Presencia” en Care Art Gallery en 
Oakland, California. En la exposición 
colectiva simultánea “A 100 años de 
la muerte de Zapata” que se llevó a 
cabo en Jalisco, Nayarit, Michoacán, 
Quintana Roo y Oaxaca. En el 2020 
estuvo en Barcelona, España en el Primer 
Salón Ítaca Internacional, en la Galería 
Crearium, Monzón, España y Galería II 
laboratorio, Trasvere, Roma. En 2021 
recibió mención honorífica en el Museo 
Casa de las Nacionalidades de Moscú, 
Rusia, en la categoría de Gráfica con 
la obra “Tempestad Tranquila”. En el 
2022 recibió el Premio Estatal de Artes 
Visuales, en la Feria Internacional Arteria, 
edición XX. Y en 2023 estuvo en Monzón 
Huesca, Aragón, España.
Gilberto Silvestre Beltrán nació en 
Tepic, Nayarit, desde niño le llamó el 
arte de la pintura expresiva, por lo 
que, autodidácticamente comenzó a 
adentrarse en este arte, experimentando 
principalmente con diversas técnicas 
pictóricas como el aerosol, el acrílico, 
pastel, óleo y, desde luego, la gráfica. 
En 1997 toma un curso en el taller 
“Claroscuro” del maestro Pedro Cassant. 
En 2016 toma un diplomado en artes 
visuales denominado “El ego, la evolución 
y la decadencia”, impartido por maestros 
del Instituto Nacional de Bellas Artes 
(INBA) y, en ese mismo año, entra a un 
taller de pintura al óleo impartido por el 
maestro José Luis Malo, del estado de 
Jalisco. Y en 2019 participa en un taller 
de dibujo con el maestro Andrés Vázquez 
Gloria, de Aguascalientes.
Bien por el Foro Cultural Ofelia Domínguez 
Jiménez, por promover constantemente 
el talento de artistas nayaritas.
Sea pues. Vale.

Por Pepe Reyna

Para una inmensa mayoría de 
tepicenses, nuestro Cerro de San 
Juan no deja de ser un espacio 
con graves problemas, año con 
año, al inicio de cada temporada 
de sequía. Es a partir de enero de 
un año nuevo y hasta el arribo de 
la temporada de lluvias cuando la 
preocupación crece en la capital 
nayarita con la aparición de los 
incendios forestales, no exclusivos 
de nuestra ciudad sino parte del 
ataque del fuego a la totalidad de 
los estados del país donde la falta 
de humedad provoca este tipo de 
siniestros.
Se dice que el actual ha sido el 
peor desastre de muchos años 
a la fecha en perjuicio de la 
riqueza natural de tan querida y 
representativa montaña, lo cual 
se podría explicar por la sequía 
imperante en los primeros meses 
del 2023, luego de una ausencia 
prolongada de lluvia desde 
octubre del año pasado, o sea que 
en todo ese tiempo padecimos 
de la falta de las tradicionales 
cabañuelas de diciembre o de 
enero y febrero como respuesta a 
un adverso cambio climático que 
cada vez empeora.
Eso en lo que respecta a la falta de 
impulso de la naturaleza a la acción 
de lluvias extemporáneas- hay que 
ver cómo en algunos estados del 
país se ha estado bombardeando 
a las nubes para hacer llover-, pero 
en lo que respecta al Cerro de San 
Juan, las autoridades nayaritas y 
el propio gobernador del Estado 
han venido involucrando en 
el problema a gente que, por 
intereses económicos, pudiera 

estar provocando la destrucción 
de la montaña mediante el 
uso del fuego en la quema de 
cañaverales cercanos, en la 
erosión que pudieran estar 
causando productores de agave y 
de aguacate que vienen de otras 
partes del país, y hasta se  habla 
de posibles fraccionadores 
de terrenos y de los siempre 
señalados saqueadores de 
materiales para la construcción 
que son transportados a otras 
entidades.
De todos esos posibles 
depredadores hablan las 
autoridades nayaritas, de quienes 
se dice que hay carpetas de 
investigación que los puede llevar 
a la cárcel. Un problema bastante 
delicado del que se esperan 
mayores resultados contundentes 
en los próximos días.
Por lo pronto, en los momentos de 
redactar esta especie de columna 
periodística ya había noticias de la 
parte oficial en el sentido de que el 
fuego del Cerro de San Juan había 
sido no solamente controlado sino 
vencido en su totalidad. Ahora 
lo importante es que no haya 
rebrotes del fuego, por aquello 
de lo que se dice por ahí de que 
siempre quedan cenizas.
Ah, y nuestro reconocimiento a los 
valientes y esforzados tripulantes 
de los helicópteros que estuvieron 
sobrevolando y lanzando 
toneladas de agua y   productos 
químicos apagafuegos sobre 
nuestro bello cerro en desgracia. 
Y para todos los equipos humanos 
que, incluso, sacrificaron hasta 
horas de sueño   y arriesgaron 
la vida para librar a Tepic de tan 
ardiente problema.

Éxito en los nacionales, gracias a los padres 
de familia y entrenadores: Raúl Palacios 

José María Castañeda 

Sorprende a la familia beisbolera el nacimiento en el panorama 
nacional, el surgimiento de nuestra entidad en el rey de los 
deportes el béisbol, luego de las magníficas actuaciones que 
ha logrado nuestra entidad en los nacionales en el rey de los 
deportes, en las categorías infantiles.
Para hablar sobre el tema sostuvo el 
reportero una entrevista vía telefónica 
con el delegado en Nayarit del béisbol 
Raúl Palacios, quien como de todos es 
sabido fue un representativo dentro del 
picheo de aquella desaparecida liga del 
Noroeste quien ahora se desempeña 
como delegado nacional en este 
deporte, Raúl, a que atribuyes los logros 
en el béisbol infantil que se han logrado 
en los últimos años, donde Nayarit se 
ha puesto a la par con equipos que 
anteriormente pensar en  competir en 
contra de ellos y soñar con ganarles era 
prácticamente misión imposible, Raúl: “si mira Chema 
considero que esto se ha logrado gracias a la decidida 
participación de entrenadores como de Villela, quien 
no sé, si tenga sueldo o no, pero este ha sido una 
pieza fundamental para el desarrollo del béisbol en 
sus diferentes etapas, y desde luego la participación 
de los padres de familia, que apoyan económica y 
moralmente a sus menores hijos, para que estos 
puedan participar en sus diferentes etapas como pre 

iniciación, iniciación etc. 
El béisbol es un deporte caro, ahora vamos a tener un 
campeonato de iniciación de 5 a 6 años en Zapopan 
Jalisco, y ya tenemos a nuestros representativos 
afortunadamente hay personas que nos ayudan 
como es el caso de un Ingeniero que trabaja en el 

ayuntamiento de Rosamorada, quien sin pensársela,  
yo apoyo  mucho dijo #yo apoyo a la selección con un 
juego de uniformes.
Chema cada juego de uniformes tiene 
un costo de  20 mil pesos y aun así  dijo, 
yo pongo una camada de uniformes para 
la selección, los padres de los menores 
que nos representaran dijeron que ellos 
apoyando a sus hijos pondrían otro juego 

de uniformes, por lo que nuestros representantes 
tendrán dos juegos de uniformes y eso nos motiva a 
nosotros como entrenadores.
En lo que refieres al surgimiento de Nayarit en los 
nacionales mucho tienen que ver los entrenadores 
a los que se les puede ver en los campos deportivos 

con parvadas de niños que ven el béisbol, 
un deporte que a la larga rendirá frutos, 
tenemos la primera etapa que es la de 
pre iniciación menores de 5 años luego 
la etapa de iniciación de 5 y 6 años, 
continuamos con la etapa de iniciación 
de 7 y 8 años, y todo esto se ha logrado 
al entusiasmo de los niños quienes con el 
apoyo de sus padres desfogan su niñez 
en la práctica de un deporte    que ha sido 
fundamental en Santiago y desde luego en 
Nayarit, aquí vamos a ver peloteros de la 
talla de Manuel Parra, del Zurdo Yánez, de 
Oswaldo Chavarin y de tantos otros  que 
fueron referentes en el béisbol profesional 

enfatizo en esta primera entrega el Orgullo de la 
Colonia Cuauhtémoc Raúl Palacios  Arvizu.

Sedan se lleva a adulto mayor 
en la Colonia Prieto Crispín  

Por César Gutiérrez 

Se registró un fuerte accidente en la col 
Prieto Crispín, en la esquina de la Avenida 
Principal y calle Mártires 26 de Enero de 
esta ciudad, con saldo de una persona 
lesionada. 

A la llegada de los cuerpos de seguridad 
y de rescate se conoció que un vehículo 
marca Volkswagen, tipo Jetta, color café, 
placas RGF-977-A, circulaba a exceso 
de velocidad por la calle Mártires 26 de 
Enero y poco antes de llegar a la Avenida 
Principal, no hace el alto que marca la 
arteria vial, cuando viaja una motocicleta 
marca Italika, tipo 110, color blanco con 
negro, placas 83RLU8, la cual llevaba 
preferencia, misma que es impactada y 
su conductor pega contra el parabrisas 
del sedan, cayendo al asfalto lesionado. 
Paramédicos de Protección Civil y 
Bomberos del Municipio trasladaron al 
lesionado a un nosocomio debido a un 
traumatismo craneoencefálico severo. 
Elementos de la Policía Municipal 
acordonaron la zona para preservar la 
escena y aseguraron al conductor del 
vehículo para ser puesto a disposición del 
Agente del Ministerio Público de Atención 
Temprana quien determinara su situación 
legal, y finalmente Policía Vial ordenó 
remitir las unidades al corralón.
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Indigna al presidente Eduardo 
Lugo la actitud de Poncho Kelly

José María Castañeda 

Guadalupe Manzano, jefe de 
fiscales en la actual administración, 
entrevistado ayer en los bajos de 
la presidencia en torno a la actitud 
abusiva del comercializador de 
frijol vulgar coyote, quien bajo el 

argumento de que la 
banqueta y media calle 
son de su propiedad, 
desalojó a una humilde 
vendedora de tacos que 
tenía su puesto en la 
calle frente a uno de sus 
negocios.
El funcionario dijo 
que al ser puesto de 
su conocimiento el 
presidente municipal 
Eduardo Lugo, este 
mostró su indignación, 

girando órdenes al responsable 
jurídico del ayuntamiento para 
que este tomara el caso, luego que 
nadie que se gane la vida de manera 
honrada puede ser víctima de la 
esquizofrenia de un particular, el 
jurídico de la administración Lic. Ávila 

Míreles,  en  respuesta dijo que en el 
caso de Alfonso Kelly Ceja, este es 
dueño de la pared de su finca para 
adentro, jamás podrá ser dueño 
de la banqueta y mucho menos de 
media calle como lo estableció ante 
la vendedora de tacos, por lo que al 
ser llamado Kelly, para que aclarara 
la situación, este argumentó que 
quienes tienen concesionado los 
locales de su propiedad por pagar una 
renta se quejaron, ya que aseguraron 
que la vendedora de tacos quien 
dicho sea de paso instala su negocio 
después de las 4 de la tarde, afectaba 
la zona de estacionamiento de los 
probables clientes, por lo que dijo y 
reconozco que mandó estacionar 
los camiones que utilizo para 
transportar el frijol de la parcela a mi 
almacén, en el lugar donde se instala 

la vendedora de tacos.
Ignoramos el desenlace de la 
aberrante actitud de Kelly Ceja, quien 
primeramente le pidió a la vendedora 
de tacos que le pagara 50  pesos 
diarios por dejarla que se instale en 
el lugar y que como esta se negó 
argumentando que ella pagaba una 
plaza al ayuntamiento por trabajar 
de 14 pesos con 50 centavos diarios, 
no iba a pagar los 50 pesos que le 
pedía Kelly.
Por lo pronto el Profe Lugo, tomará 
cartas en el asunto y es que la 
banqueta y mucho menos media 
calle le pertenecen al de Sentispac  
amén de que no puede atentar 
contra la libre empresa,        por lo 
que veremos de manera posterior en 
que termina este affaire, seguiremos 
informando.

Abandonan sala de Cabildo regidores, 
tienen temor a toparse con indigentes 

José María Castañeda 

La sala de cabildo luce como velorio 
de leprosos, luego que los regidores 
de la actual administración simple 
y sencillamente no  acuden a su 
centro de trabajo, quizá para evitar 
que sus representados acudan 
a pedirles algún apoyo para la 
compra de medicina u otros.
Hace algunos ayeres cuando 
era presidente municipal Raúl 
Mercado Guerrero, diariamente 
acudía a la presidencia  poco 
antes de que el reloj marcara las 
14:00 horas a pedirle al entonces 
tesorero Demetrio Delgado, lo 
recaudado por concepto de pago 
de actas de nacimiento, cobro 
de plazas pago de multas etc. 
Etc. Y ahora que debe de estar 
en la presidencia para atender su 
función de regidora plurinominal 
sencillamente no acude, porque 
ahora en vez de recoger, tienden 
a desembolsar eso si quiere ante 
las peticiones que le hagan las 
personas solicitantes.
En mis poquito más de 40 años 
como comunicador, jamás había 
visto tanta indolencia por parte 
de los regidores, esos mismos 

que cuando acuden a la junta de 
cabildo tragan como pelones de 
hospicio, ya que estos jamás se  
mal pasan, por lo que pasando las 
2 de la tarde tienen que hacerles 
llegar sus respectivos platillos de 
mariscos, o algún platillo de los 
mejores cortes de carne, porque 
ellos no comen frijoles.
Ayer que acudí a la 
presidencia, varios 
fueron los indigentes  
o personas dicho sea 
más propio que acuden 
a la presidencia en 
busca de algún apoyo 
económico, echando 
pestes se devolvían 
argumentando que 
los regidores eran 
unos miserables 
cuyas promesas de 
campaña a la hora 
en la que buscaban el 
voto prometían hasta 
los bueyes y la carreta 
y ahora que les toca 
a ellos responder a 
las promesas hechas, 
simple y sencillamente 
no van a la presidencia,  
bueno no van ni 

siquiera los días 15 y 30 de cada 
mes, luego que al depositarles su 
sueldo en las cuentas bancarias 
por lo que además de evitarse 
la fatiga  de subir las escalinatas 
que comunican a la planta alta 
de la presidencia, evitan también 
toparse con personas que a lo 
único que van es a sangrarlos 

económicamente, sea por 
Dios con estos representantes 
populares,  En ediciones siguientes 
daremos a conocer los nombres 
de estos personajes, que como lo 
dijera en la pasada administración 
su homóloga Irma Virgen de las 
Haciendas a -Ella le vale madres 
pues ya va de salida. 

Avanzaremos de la mano 
hacia nuevos estadios de 

desarrollo: Navarro Quintero
Legisla 

Congreso para 
agilizar proceso 
de adopciones

Retoma la 
presidencia 

municipal de 
Tecuala, Gabino 
Jiménez Huerta

Asegura AMLO 
que goza de cabal 

salud tras contagio 
de Covid 19

Nuestra 
tierra ofrece 

seguridad para 
la inversión: 

Navarro

Indigna al presidente 
de Santiago 
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Poncho Kelly

Las y los 
diputados 
reforman la Ley 
de Derechos de 
Niñas, Niños y 
Adolescentes
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